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21 апреля – День местного самоуправления
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Пожарам – 
надёжный заслон!

6 стр.

Начался ремонт дворов 
и общественных 
пространств 5 стр.

 ►О том, как развивалось 
местное самоуправление 
в стране и Белгороде, о 
его истории и «проросших 
ростках» народной 
инициативы дня 
сегодняшнего читайте 
на 8-9 страницах номера. 

Вместе меняем жизнь к лучшемуВместе меняем жизнь к лучшему
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19 АПРЕЛЯ
 День российской полигра-

фии.
 День работника ломопе-

рерабатывающей отрасли 
России.

 День юридической службы 
Министерства внутренних 
дел России.

20 АПРЕЛЯ
 Национальный день донора 

в России.
21 АПРЕЛЯ  
 День местного самоуправле-

ния в России.
 День главного бухгалтера в 

России.
 Международный день секре-

таря.
 Всемирный день творчества 

и инновационной деятель-
ности.

22 АПРЕЛЯ 
 Международный день Мате-

ри-Земли.
23 АПРЕЛЯ 
 Всемирный день книги и 

авторского права.
24 АПРЕЛЯ
 Международный день со-

лидарности молодежи.
 Международный день вете-

ринарного врача.
 Всемирный день защиты 

лабораторных животных.
 Всемирная неделя иммуни-

зации.
25 АПРЕЛЯ 
 День дочери.
 Международный день ДНК.
 Всемирный день борьбы с 

малярией.
 Вербное воскресенье.

Даты В каждой капле - солнце
 ► Всего в областном центре 

16 муниципальных фонтанов.

Работы по подготовке к их запуску идут в штатном 
режиме. Специалисты МБУ «Управление Белгорблаго-
устройство» моют оборудование, ремонтируют чаши, 
настраивают форсунки, меняют трубопроводы, где не-
обходимо, проводят гидравлические испытания систе-
мы.

- Нынешняя зима с морозами и оттепелями нега-
тивно сказалась на городских фонтанах. Пострадало 
несколько чаш. Облицовываем, штукатурим, подкраши-
ваем, - рассказывает начальник участка по содержанию 
фонтанов Белгорблагоустройства Роман Масленников.

Особое внимание специалисты уделяют старейши-
не города - фонтану «Девочка с гусем». Он установ-
лен на Свято-Троицком бульваре в 1952 году. Самые 
мощные системы - у фонтанов в парке Победы и возле 
музея-диорамы. В день их насосы перегоняют более 
ста кубометров воды. Наибольший объём чаши - у фон-
тана в парке Памяти, 510 кубометров.

Основная проблема городских фонтанов - небрежное 
отношение горожан к оборудованию. 

- Часто ломают форсунки и трубопровод, особенно 
если он не металлический, - комментирует Роман Мас-
ленников и призывает белгородцев относиться к таким 
объектам бережно, ведь они - символы Белгорода.

Уже на следующей неделе городские фонтаны про-
тестируют, а на майских праздниках запустят в работу.
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Заботимся о здоровье 
 ► За две недели  около 600 человек 

привились против коронавируса 
в «МегаГРИННе».

В новом пункте вакцинации на четвертом этаже 
торгового центра люди прививаются ежедневно с 11.00 
до 19.00, без выходных. Пройти вакцинацию можно без 
предварительной записи. С собой необходимо иметь 
только паспорт гражданина РФ. Если нужен электронный 
сертификат о вакцинации, понадобится еще и СНИЛС.

Площадь пункта 65 кв. м. Здесь выделены зоны 
ожидания, смотровой кабинет, прививочное отделение 
и комната для персонала в соответствии с требованиями 
Центра гигиены и эпидемиологии.

Всего в Белгороде организованы восемь пунктов 
вакцинации. Шесть из них работают на базе городских 
поликлиник №№ 1, 2, 4, 6, 7, 8, еще две - в «Полимеди-
ке» и ТРЦ «МегаГРИНН».

- Приближается сезон отпусков. Прививка дает гаран-
тию спокойствия во время отдыха. Прививка - это забота 
о своем здоровье и здоровье своих близких. Я уже 
привился. Дискомфорт был, но это ничто по сравнению 
с возможными последствиями от болезни, - поделился 
заместитель главы администрации города по социаль-
ной политике и образованию Андрей Мухартов.
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От площадок до мурала
 ► Подведены итоги ежегодного 

конкурса инициатив по развитию 
территорий «Белгород меняется» 
в 2021 году.

Первое место и премия 500 тысяч рублей присуждены 
ТОСу «Комфорт» за проект по модернизации детской 
игровой площадки, а также ТОСу «Дачный», которому на 
обустройство детской игровой площадки со спортивным 
комплексом выделят 300 тысяч рублей. 

Второе место разделили ТОС «Садовский -10» и иници-
ативная группа жителей дома №38 на улице Щорса, тоже 
планирующие обустроить детские площадки. На эти цели 
им выделят соответственно 350 и 250 тысяч рублей. Ини-
циативная группа жителей переулка 2-й Центральный, за-
думавшая построить площадку для детей на своей улице, 
стала обладателем третьей премии в 500 тысяч рублей. 
Еще две премии 400 и 200 тысяч рублей получат ТОСы 
«Молодежный -3» и «Железняковский -1». Первый вы-
ступил с инициативой создания комфортной площадки на 
улице Молодежной, 16а, второй предлагает украсить фа-
сад дома №7 на улице Железнякова стрит-арт-объектом.  Кто поможет безработным?

 ► Государство поддержит бизнес при 
трудоустройстве безработных. 

Правительство РФ опубликовало постановление 
о субсидиях для компаний, которые наймут граждан, 
вставших на биржу труда до 1 января этого года.

Предприниматели могут рассчитывать на три  МРОТа, 
увеличенных на районный коэффициент и сумму стра-
ховых взносов. Для получения субсидии необходимо 
направить заявление с перечнем вакансий через личный 
кабинет на портале «Работа в России». Подбирать кан-
дидатов будут специалисты службы занятости.

На выплаты при трудоустройстве государство выде-
лит 12 млрд руб., чтобы обеспечить работой не менее 
200 тыс. россиян. По региону эта цифра составит 719 
человек, по Белгороду - 291.

Внимание, объезд!
 ► Проезд автотранспорта по 

ул. Апанасенко (на участке от 
ул. Лермонтова до ул. Комсомольской) 
перекрыт с 13 апреля в связи 
с проведением земляных работ.

Ограничение движения связано с подключением ново-
го детского сада к инженерным сетям. Строительные 
работы намечено завершить к 1 мая. Предлагаемый 
маршрут объезда упомянутого участка дорожной сети 
пролегает по улицам Комсомольской. Плеханова и  Лер-
монтова.

Городская администрация приносит извинения жите-
лям за временные неудобства и рекомендует водителям 
заблаговременно выбирать маршрут объезда. 

Урок от мэтра
 ► Белгород посетил известный 

советский и российский учёный-зоолог 
и биогеограф, доктор биологических 
наук, кандидат географических 
наук, профессор географического 
факультета МГУ, общественный 
деятель и пропагандист охраны 
природы Николай Дроздов.

Он познакомил школьников с обитателями экзотари-
ума белгородского зоопарка. Ученый приехал по при-
глашению регионального Центра экологической безопас-
ности, встретился с юными экологами в филармонии 
и провёл открытый экологический урок. 

А в Белгородском зоопарке профессор Дроздов рас-
сказал белгородцам об особенностях животных, оби-
тающих в экзотариуме. Учащиеся 8-9 классов научного 
общества «ЭКОС» школы № 28 выполнили практическую 
часть проектных работ, посвящённых особенностям со-
держания змей, заботе о потомстве лемуров и межвидо-
вым отношениям амадин.
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Поездка за полцены
 ► Белгородские студенты-очники и 

аспиранты могут рассчитывать на 
льготный проезд.

Льгота также предназначается для студентов 
с ограниченными возможностями здоровья и инвалид-
ностью очно-заочной формы обучения. Муниципальная 
услуга включает 18 поездок в размере 50  процентов 
от стоимости с использованием банковской карты, 
зарегистрированной в автоматизированной системе 
учёта и оплаты проезда на пассажирском транспорте 
по муниципальным и межмуниципальным маршрутам 
в пригородном сообщении городского округа.

Для получения льготы нужно подать заявление 
в личном кабинете Госуслуг, указать ФИО, название 
учебного заведения, номер карты МИР, документ, под-
тверждающий регистрацию в системе индивидуального 
учёта или сведения о страховом номере индивидуаль-
ного лицевого счёта, и номер студенческого билета. 

Заявка рассматривается четыре дня, после чего проис-
ходит зачисление поездок на банковскую карту. Льгота 
действует ежегодно с 1 января по 30 июня и с 1 сентя-
бря по 31 декабря. 
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12 апреля

Начинаем готовить системы те-
плоснабжения к завершению ото-
пительного сезона. Если среднесу-
точная температура в течение пяти 
дней подряд будет +8°С и выше, по-
этапно с 16 апреля начнем отклю-
чать жилищный фонд, с 21-го - со-
циальные объекты.

10 апреля

Общегородской субботник пла-
нируем 24 апреля. Пока проводим 
локальные. Сегодня немного помог-
ли в уборке центрального парка. По-
года чудесная.

■ Мэр «ВКонтакте»

 ► Минувшую субботу руководители 
Белгорода и области начали с рабочего 
обхода города. 

Руководитель региона Вячеслав Гладков и мэр Белгорода 
Юрий Галдун побывали в различных районах областного цен-
тра. В начале обхода они обсудили планы по благоустройству 
площади с солнечными часами возле центрального рынка. 
Здесь планируется отремонтировать старые дома с сохранени-
ем их фасадов, сделать зеленые каркасы и обновить вывески. 
Руководители отметили, что на эту часть города следует обра-
тить особое внимание как на лицо города и области.

После этого Вячеслав Гладков и Юрий Галдун переехали на 
Левобережье, где проверили ход ремонта в домах на улице Ле-
вобережной. Глава региона пообщался с жильцами, высказал 
ряд критических замечаний по качеству ремонта, в частности, 
речь шла о том, что при проведении его не всегда учитываются 
пожелания жителей. Сотрудники управляющей компании по-
обещали в самое ближайшее время учесть все замечания и ис-
править имеющиеся недочеты.

Затем был проверен ход строительства новой главной ка-
нализационной станции Белоблводоканала. Ввод в эксплуа-

тацию нового объекта позволит экономить более 9 миллионов 
рублей в год.

- В проект благоустройства территории водонасосной стан-
ции необходимо добавить озеленение и ландшафтные реше-
ния, - поручил Вячеслав Гладков.

На реализацию проекта строительства из бюджетов разного 
уровня направлено более 324 миллионов рублей. Запуск новой 
главной канализационной насосной станции Белгорода запла-
нирован на 30 апреля.

А на улице Макаренко, 21 в районе Крейды руководители 
города и региона ознакомились с планами строительства спор-
тивной площадки. Во время обсуждения Вячеслав Гладков под-
черкнул, что перед разработчиками и строителями стоит задача 
сделать ее именно такой, какой хотят видеть площадку жители 
микрорайона. Руководитель региона также обратил внимание на 
необходимость благоустройства территории и ее озеленения. 

- Город должен быть зеленым и цветущим. Работы много. 
Планы есть. Сейчас главное - правильно расставить приорите-
ты, - резюмировал Вячеслав Гладков.

После этого Вячеслав Гладков и Юрий Галдун приняли уча-
стие в субботнике в центральном парке Белгорода.

Элла МАШИР
ФОТО АВТОРА

Пусть зеленеет город!  ■Рабочий обход

 ► Герой России, лётчик-космонавт Сергей 
Ревин поддержал проект белгородских 
учёных по запуску сирени в космос.

- Сирень - символ Белгородской области, и было бы удиви-
тельно, если бы в космос отправили другое растение. Ученые 
выбрали стойкие сорта, которые, по их мнению, могут выдержать 
невесомость, излучение и отсутствие солнца. Это совершенно 
уникальный эксперимент, который в том числе может считаться 
отработкой того, как доставлять растения на орбиту. Сейчас важ-
но технологически отработать и понять динамику роста микрора-
стений. Я готов всецело поддерживать проект, - отметил Сергей 
Ревин.

Во время встречи с космонавтом руководитель региона выра-
зил надежду на плодотворное сотрудничество.

- Для Белгородской области очень важен этот космический 
шаг. Наш регион богат на таланты, а молодежь хочет быть успеш-
ной. Мы будем помогать и создавать условия для детей, чтобы 
каждый мог добиться успеха, - подчеркнул Вячеслав Гладков.

В настоящий момент специалисты международного научно-
образовательного центра проводят эксперименты на земле - учё-
ные анализируют материал, выбирают благоприятную среду для 
существования микрорастений и исследуют конструктив проби-
рок. Запуск спутника с колбами сирени запланирован на ноябрь 
2021 года.

Отметим, что белгородская сирень станет первой в мире, ко-
торую запустят в космос в автономном режиме в колбах.

Главное - 
безопасность

 ► Роспотребнадзор не 
рекомендовал проводить 
в Белгороде первого мая 
массовое шествие. 

Об этом сообщил руководитель реги-
она Вячеслав Гладков на координацион-
ном совещании по коронавирусу.

- Роспотребнадзор не рекомендует 
праздновать 1 и 9 Мая в том формате, в 
котором мы привыкли. Поэтому мы пол-
ностью отказались от массовых шествий 
трудовых коллективов на 1 Мая. С уче-
том рекомендаций Роспотребнадзора от-
кроем Аллею Трудовой Славы, но не до-
пуская большого скопления людей. Наша 
задача - максимально обеспечить без-
опасность наших жителей, - подчеркнул 
Вячеслав Гладков.

На следующей неделе Роспотребнад-
зор даст рекомендации по проведению 
Дня Победы. Вячеслав Гладков обозна-
чил, что в случае проведения мероприя-
тия, необходимо закрепить за каждым ве-
тераном волонтёра-медика, обеспечить 
подвоз, обследовать водителей, устано-
вить боковые экраны между зрителями и 
соблюдать масочный режим.

 ■Праздники

Космическая сирень  ■Наука

 ► Руководитель региона Вячеслав 
Гладков посетил COVID-госпиталь на базе 
горбольницы №2. 

- Именно здесь понимаешь, что COVID-19 никуда не ушёл, 
ничего не закончилось. Расслабляться сейчас мы просто не 
имеем права! В госпитале проходят лечение 290 пациентов. 
Все реанимационные койки заняты. В основном это люди 
старшего возраста. Ситуация продолжает оставаться слож-
ной. Мы ведём непростую и неравную борьбу с COVID-19. В 
феврале, когда у нас было небольшое улучшение, мы сокра-
тили часть ковидных коек, но сейчас мы видим, что ситуация 
не меняется к лучшему. Да, не ухудшается, но и улучшений 
нет. Как нет до сих пор и лекарства от коронавируса, - отме-
тил руководитель региона.

Вячеслав Гладков подчеркнул, что главным инструментом 
борьбы с коронавирусной инфекцией остаётся вакцинация. 
Из 290 человек, которые сейчас лечатся в госпитале, нет ни 
одного привившегося.

- Для создания коллективного иммунитета мы должны 
привить не менее 750 тысяч жителей Белгородской области. 
Сейчас провакцинировано около 150 тысяч человек, - сооб-
щил Вячеслав Гладков.

Главный врач горбольницы №2 Роман Проценко добавил, 
что медицинское учреждение оснащено всем необходимым 
оборудованием, а поставки лекарств стабильны.

Напомним, что 31 марта в Белгороде в торговом центре 
«МегаГРИНН» на 4-м этаже в зоне фуд-корта открылся при-
вивочный пункт. Кроме того, мобильный пункт вакцинации от-
крылся в ТЦ «Победа» в Строителе.

Алина ХАРИНА

Ситуация остаётся напряжённой  ■Медицина
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 ► Депутаты горсовета 
проинспектировали ход 
ремонта стадиона 45-й 
школы.

Его планируют открыть к Международ-
ному дню защиты детей и в первый летний 
день провести здесь детский спортивный 
праздник. Уже завершён подготовитель-
ный этап, в ближайшее время строите-
ли приступят к основной части. Качество 
проведения работ и соблюдение сроков 
ремонта 12 апреля оценила межведом-
ственная комиссия. В её состав вошли 
председатель горсовета Ольга Медведе-
ва, депутат по 11-му округу Илья Салмин, 
замначальника по строительству УКСа 
Белгорода Александр Деревянко, а также 
представители управления образования 
города и подрядчик.

- Здесь будет футбольное поле с искус-
ственным покрытием, наливные резино-
вые беговые дорожки, площадка для игры 
в баскетбол и волейбол. На сегодняшний 
день сделано основание. Заменили осве-
щение, - рассказал Александр Деревянко.

Межведомственная комиссия оценила 
качество сделанного, и здесь возникли во-
просы. 

- Со стороны активной группы жителей 
есть замечания по выполнению работ, на 
которые мы указали УКСу. Прежде всего, 
о подготовке площадки под искусственный 
газон - насколько ровным он будет. О па-
рапете - долговечен ли данный материал. 
Есть вопросы по срокам ремонта. Делает-
ся стадион не на один день, поэтому тре-
бования к качеству высокие. Нас заверили, 
что всё будет в срок и должного уровня, - 
отметил депутат горсовета по 11-му округу  
Илья Салмин.

В ходе осмотра с подрядчиком и руко-
водством УКСа обсудили детали и спорные 
моменты. Вопросы вызвало расположение 
газона в спортивной части стадиона, кана-
лизационный люк на территории будущего 
поля и газон по периметру - из-за уклона 
чернозем может смываться. Все вопросы 
внесли в протокол поручений, при приёмке 
работ комиссия обратит особое внимание 
на их исполнение.

- 45-й школе в этом году исполняется 30 
лет, у нас 1280 детей. Мы расположены в 
быстро растущем микрорайоне и являем-
ся центром общественной жизни округа. В 
обновлении нуждается не только стадион. 
Благодаря активным жителям в этом году 
на конкурсный отбор было подготовле-
но два инициативных проекта - по благо-
устройству территории школы и отделке 
фасада, - поделилась директор школы 
Людмила Бугаёва.

Проекты поддержаны региональной 
комиссией, и на эти виды работ также вы-
делены бюджетные средства. Обновление 
будет комплексным.

Кроме 45-й школы, в этом году рекон-
струируют стадионы в школах №№ 4, 13, 
48. 

- В 2018 году горсовет вместе с админи-
страцией Белгорода начал программу об-
новления школьных спортивных объектов. 
В 2019 и 2020 году  реконструировали 10 
стадионов.  Это важный социальный про-
ект, исполнение наказов жителей. Обнов-
ленные стадионы открыты абсолютно для 
всех и становятся центрами притяжения, - 
подчеркнула Ольга Медведева.

Реконструкция социально значимых 
объектов входит в проект «Наше общее 
дело» по депутатскому сопровождению 
всех этапов работ и максимально широко-
му информированию об этом жителей.

Центр притяжения для всех  ■Дела депутатские

Обновление комплексное: рабочие 
сделают проезд, тротуарные дорожки, 
заменят освещение, создадут детскую 
и спортивную площадки, установят ла-
вочки. На сегодня сделано около 20 про-
центов от всего заявленного объёма. Как 
идёт реконструкция, есть ли проблемы 
и решаются ли, обсудили на рабочей 
встрече с участием жителей, депутата 
горсовета Максима Егорова, главы упра-
вы, руководителя управляющей компа-
нии, представителей УКСа города и под-
рядчика.

Дом № 124 на проспекте Богдана 
Хмельницкого был построен в 1964 году. 
О благоустройстве жители просили давно. 
Как рассказывает старшая по дому Вален-
тина Кистинёва, заявки на участие в про-

грамме реконструкции подавали с 2016 
года. И вот ремонт начат.

- Рады - не то слово, очень ждали нача-
ла работ. Подрядчиком довольны, ребята 
работящие и добросовестные. Только что-
то скажешь - вопрос решают. Посмотрите, 
уже у нас видны площадки, дорожки. Всё 
нравится. Ну а из проблемных вопро-
сов - обустройство тротуарных дорожек от 
дома до мусорных баков и вдоль детского 
сада. Написали обращение. Нам обещали 
пойти навстречу. А в остальном, сами зна-
ете, кому-то нужны лавочки, кому-то пар-
ковки, но всё решаем мирно, - делится Ва-
лентина Михайловна.

Подрядчик, которого хвалят жители, - 
компания «БСО». В программах благо-
устройства участвует не первый год и 

всегда к ним действительно минимум пре-
тензий.

- Мы хотим, чтобы сделали территорию, 
которая как бы за нашим «кордоном» - бли-
же к дороге. Там у нас всегда были стоян-
ки для машин, вот и теперь, если не будет 
покрытия, грязь оттуда будет выноситься к 
нам во двор. Надо облагородить. Но гово-
рят, что это не наша территория, дому не 
принадлежит. Но вопрос-то важный, - бес-
покоится жительница дома № 124 Татьяна 
Карпенко.

Вопрос берут на заметку.
В этом году по федеральной программе 

в Белгороде реконструируют девять дворов. 
Срок завершения всех работ - 1 августа.

- Эта территория  из первоочередных, 
поэтому, может быть, сделаем и раньше. 
Основные вопросы связаны с границами 
благоустройства, но и они решаются, - 
рассказывает заместитель начальника по 
строительству УКСа Белгорода Александр 
Деревянко.

Двор дома № 124 на проспекте Б. Хмель-
ницкого входит в региональный про-
ект «Наше общее дело» по депутатскому 
сопровождению всех этапов работ. Куратор 
ремонта - Максим Егоров. Именно он, как 
связующее звено, организует такие встречи 
жителей с УКСом, управой, чтобы вместе 
обсудить возникающие вопросы и опера-
тивно найти решение.

- Нужно сказать «спасибо» администра-
циям города и области за то, что находят 
возможность выделять бюджетные сред-
ства на самые разные программы, и мы 
потихонечку можем приводить в порядок 
территории, которым уже много лет. В этом 
дворе идёт комплексное благоустройство 
с учётом всех пожеланий жителей. Да, на-
верное, нельзя учесть всё, что хотел бы 
каждый собственник жилья, но на вот та-
ких встречах в обсуждении находим ком-
промиссы. А результат обязательно пора-
дует, - подводит итог встречи депутат по 
18-му округу Максим Егоров.

Чтобы проблемы решались оперативно
 ■Благоустройство

 ► Дворовую территорию на проспекте Богдана Хмельницкого, 
124 реконструируют по федеральному проекту «Формирование 
комфортной городской среды». 

Фонтан 
или 
арт-объекты?

 ► На заседании совета 
территории 24-го округа 
речь шла об обустройстве 
двух зон отдыха - на улице 
Преображенской, 46 и на 
Гражданском проспекте в 
сквере Кирилла и Мефодия.

Актив обсудил планы по благоустрой-
ству, которое выполнят в рамках фе-
деральной программы «Формирование 
комфортной городской среды» в 2022 
году. Заседание совета территории про-
вёл его председатель - депутат Вален-
тин Чуев. А участие во встрече приня-
ли заместитель начальника городского 
управления по взаимодействию с обще-
ственными организациями и СМИ Оксана 
Ченская и глава управы № 24 Николай 
Эберлейн.

- Сегодня есть возможность увидеть 
своими глазами несколько вариантов ре-
ализации проектов. Планируется создать 
комфортную рекреационную зону, где 
жителям будет приятно проводить вре-
мя, - рассказал об инициативе Валентин 
Чуев.

На улице Преображенской, 46 распо-
ложен памятник природы - уксусное де-
рево. По одной из версий, дерево было 
посажено в 1960 году первым послево-
енным зубным врачом города Полиной 
Ивановной Либерт во дворе своего дома, 
а позднее дом был снесён. Затем у ук-
сусного дерева обустроили сквер и даже 
фонтан, но до наших дней он не сохра-
нился.

На рассмотрение актива предложили 
три варианта развития этой территории. 
В основе - создание небольшой рекреа-
ционной зоны, где жители могли бы от-
дохнуть или приятно провести время, 
ожидая общественный транспорт. Но 
если в первом варианте предлагается 
создать контактный фонтан, то во втором 
и третьем делается упор на арт-объекты, 
инсталляцию из современных светильни-
ков. Во всех проектах большое внимание 
уделяется озеленению.

Второй объект обустройства - сквер 
Кирилла и Мефодия, он был капитально 
реконструирован в 2020 году. Зону от-
дыха планируется дополнить столом для 
игры в теннис или шахматы.

Голосование по выбору вариантов 
проектов в Белгороде пройдет с 26 апре-
ля по 30 мая, проголосовать можно будет 
на сайте Госуслуг или с помощью волон-
тёров, а пока горожанам рассказывают, 
как могут измениться территории.

Ещё одним вопросом встречи стало 
участие ТОСов в областном конкурсе 
проектов, который проводится с 2018 
года региональным департаментом вну-
тренней и кадровой политики.

- Белгород был победителем в 2019 и 
2020 годах, в рамках областного конкур-
са было реализовано восемь проектов 
ТОСов. Победители получили субсидию 
- почти 2 млн рублей. В этом году конкурс 
пройдёт в апреле, - рассказала Оксана 
Ченская.

На заседании жители обсудили и 
другие вопросы. Активистам напомнили 
правила пользования бытовым газом и 
рассказали о новых уловках мошенников, 
чтобы они поделились этой информаци-
ей со своими соседями.

 ■Округ 

Видео смотрите 
на официальной 

странице
#Белгородмедиа 

«ВКонтакте»
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 ► Горожан призывают 
убрать с улиц брошенные 
автомобили. 

Как уточнили в пресс-службе адми-
нистрации города, в областном центре 
выявлено 15 мест с оставленными без 
присмотра машинами. Согласно поста-
новлению городской администрации от 10 
июля 2020 года №134 «Об утверждении 

Порядка перемещения брошенных транс-
портных средств на территории городско-
го округа «Город Белгород» убрать с улиц 
брошенное авто собственнику необходи-
мо в течение пяти дней со дня получения 
уведомления. В противном случае авто-
мобиль отправят на автостоянку на ул. 
Губкина,1а.

Алина ХАРИНА
ФОТО VK.COM/BELADM31

Имущество движимое, 
но недвижимое

 ■ Транспорт

Специалисты МФЦ ведут прием граждан 
в офисах четырёх управ: №1 «Спутник» 
(пер. 1-й Огородный, 21, по вторникам); №5 
«Красноармейская» (пер. Успенский, 73у, 
по пятницам); №8 «Архиерейская» (ул. Ко-
стюкова, 4б, по четвергам); №23 «Крейда» 
(пер. Макаренко, 12а, по средам). Восполь-
зоваться их услугами можно с 9.00 до 17.00 
по предварительной записи. В офисах упо-
мянутых управ окажут содействие в сфере 

социальной защиты, Пенсионного фонда, а 
также МВД. Кроме того, специалисты помо-
гут активировать аккаунт на едином порта-
ле Госуслуг, который уже сейчас заменяет 
часть функций МФЦ. Проект рассчитан на 
охват всех 27 управ областного центра.

Отметим, что записаться на приём и 
получить дополнительную информацию 
можно через call-центр МФЦ по телефону: 
42-42-42.

МФЦ приходит в управы  ■ Услуги

 ► Совместный проект городской администрации 
и регионального департамента цифрового развития 
по увеличению доступности государственных 
и муниципальных услуг реализуется в Белгороде.

Ремонт дворов уже проводится на 
улицах Конева, Садовой, Щорса, бульва-
ре Юности. Скоро преобразятся и обще-
ственные пространства возле Центра 
народного творчества, Центра досуга, 
бизнес-центра «Энергомаш», а также при-
брежная зона пруда «Болтушка».

 - Общий объём финансирования по 
федеральному проекту «Формирование 
комфортной городской среды» составля-
ет около 124 млн рублей. Работы на всех 
объектах планируется завершить к 1 ав-
густа, - рассказал заместитель директора 
МКУ «Управление капитального строи-
тельства» Александр Деревянко.

Комплексная реконструкция двора на 
бульваре Юности, 7 назрела давно - с 1998 
года. Управляющая компания каждый год 
проводит косметический ремонт, что было 
недостаточно для жильцов 12-подъездно-
го дома.

- Основные проблемы двора - ямы, ста-
рое детское оборудование, некомфорт-

ные дорожки для пешеходов. В прошлом 
году наш ТОС в рамках конкурса инициа-
тив «Белгород меняется» выиграл новое 
детское игровое оборудование, но это 
кардинально не улучшило ситуацию, тре-
буется капитальный ремонт, - рассказала 
председатель совета территории Наталья 
Чернецкая.

Чтобы получить финансирование, 
жильцы провели общее собрание и пода-
ли в мэрию документы, в которых поста-
рались учесть мнения всех проживающих. 
Заявку одобрили.

Проект реконструкции предусматрива-
ет установку малых архитектурных форм, 
детского игрового оборудования, ремонт 
тротуаров и асфальта, обустройство но-
вых пешеходных дорожек, озеленение. 
Решается вопрос о расширении парковоч-
ного пространства.

- Двор насыщен современной инже-
нерной системой - сети, водопровод, ка-
нализация - и не всегда можно сделать 

парковки там, где хотят жители. Пока во-
прос прорабатывается, - отметил гене-
ральный директор управляющей компании 
«Благострой-С» Геннадий Санин.

 Рады ремонту двора и жители дома 
№ 65 на улице Садовой. Сейчас строи-
тели готовят основание под тротуарную 
плитку, укладывают бортовой камень. 
Планируется установить детское игровое 
и спортивное оборудования для занятий 
стритболом и воркаутом.

Жители хотят видеть двор зелёным и 
цветущим. Решение вопроса они готовы 
взять в свои руки. С посадочным материа-
лом поможет управа.

- К 5 августа организуем субботник, вы-
садим новые зелёные насаждения, - рас-
сказал глава управы № 18 Борис Камен-
ский.

Уголок для отдыха в этом году появит-
ся между домами № 16 и 24 на ул. Есе-
нина. Объект выбрали горожане в 2018 
году в ходе рейтингового голосования. 
Реконструкция идёт полным ходом и за-
вершится уже к майским праздникам. По-
мимо новых малых архитектурных форм, 
дорожек, вымощенных плиткой, появится 

архитектурная подсветка. Зелёные насаж-
дения останутся на своём месте.

- Мы стараемся не испортить взрослые 
деревья. Если необходимо, кронируем, но 
очень аккуратно, - отметил заместитель 
генерального директора подрядной орга-
низации Николай Кашибадзе.

Напомним, 26 апреля стартует онлайн-
голосование по выбору дизайн-проектов 
благоустройства семи общественных 
зон в Белгороде на 2022 год в рамках 
федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды». Именно 
горожане должны выбрать, каким обра-
зом преобразятся городские территории 
в областной столице. Голосование будет 
проходить с 26 апреля по 30 мая на сайте 
za.gorodsreda.ru.

Дополнительно ещё 11 дворовых тер-
риторий в этом году будут благоустроены 
по инициативе главы региона Вячеслава 
Гладкова. На эти цели предусмотрена фи-
нансовая поддержка областного бюджета 
в размере 138 млн рублей.

Наталья МАРЕНКОВА
ФОТО АВТОРА

В ожидании преображения  ■Проект

 ► В Белгороде девять дворов и десять общественных 
пространств отремонтируют в рамках федерального проекта. 

Целью проекта стало определение еди-
ной цветовой концепции улицы. Согласно 
документам, при благоустройстве фасадов 
домов будет использоваться штукатурка 
бежевого, коричневого и белого цвета, ме-
таллокассеты бежевого и черного цвета, 
профлист серого, белого и кирпичного цве-
та, а также керамогранит синего, серого и 
белого цвета.

По словам заместителя главного архи-
тектора города Андрея Синегубова, такое 
решение было принято для того, чтобы 
владельцы коммерческих предприятий на 
первых этажах жилых домов, которые хо-

тели бы изменить цвет фасада магазина, 
меняли его в соответствии с цветовой кон-
цепцией улицы.

Также на некоторых домах установят 
объемные вывески без подложки, увеличат 
количество осветительного оборудования 
и подсветки с помощью световых вывесок.

Изменения коснутся и благоустройства 
улицы: согласно концепции, на пешеходных 
переходах появится безбарьерная среда, 
которая будет удобна для маломобильных 
белгородцев, проезда колясок и велосипе-
дистов.

Таисия МЕРЧАНСКАЯ

Новый облик улицы  ■Концепция

 ► Подписано постановление об утверждении архитектурно-
художественного облика улицы Николая Чумичова от улицы 
Победы до Белгородского проспекта.
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Среда обитания

Эксперты Регионального центра ком-
петенций в начале апреля провели оч-
ные отборы в компаниях «СМУ-ЖБК-1» 
и «Оскол-пласт». Каждое из предприятий 
имеет многолетнюю историю развития и 
опыт производственной деятельности. 
Теперь у них появилась возможность 
усовершенствовать свою организацию 
благодаря участию в реализации нацио-
нального проекта «Производительность 
труда». 

Вскоре компании начнут внедрять ин-
струменты бережливого производства, 
которые позволят снизить себестоимость 
своей продукции и тем самым повысить её 
конкурентоспособность. Сотрудники пред-
приятий пройдут обучение и повысят ква-
лификацию, что положительно повлияет на 
их профессиональный уровень и  мотива-
цию.  Напомним, что предприятия, успеш-
но участвующие в национальном проекте 
«Производительность труда», имеют воз-
можность получить заём на льготных усло-
виях для развития и модернизации произ-
водства. Это обеспечит их экономическую 
стабильность, возможность создать новые 
рабочие места и повысить уровень сред-
ней заработной платы. 

Национальный проект «Производи-
тельность труда» стартовал в Белгород-
ской области в октябре 2018 года. За это 
время к участию в нём присоединились 78 
компаний базовых несырьевых отраслей 
экономики - обрабатывающей и пищевой 
промышленности, АПК и строительства. 

Предприятия, желающие принять уча-
стие в национальном проекте «Произво-

дительность труда», могут подать заявку 
на официальном сайте Федерального 
центра компетенций в сфере производи-
тельности труда и пройти соответствую-
щий отбор.

Дополнительная информация о про-
екте размещена на официальных сайтах 
производительность.рф и производитель-
ность31.рф.

Пётр КОТОВ

В выигрыше 
каждый 
участник

В областном центре за последнее вре-
мя, по информации начальника управле-
ния ГОЧС Белгорода Виктора Баранова, 
произошли три ландшафтных возгорания. 
Благодаря своевременному реагирова-
нию огню не дали распространиться. 

Так, в районе Зелёной Поляны вече-
ром 10 апреля горящий камыш тушили 
семь единиц техники и сотрудники трёх 
пожарно-спасательных частей. Борьбу с 
огнём осложняла болотистая местность, 
затруднявшая подъезд пожарных машин. 
Очевидцы сообщили, что пламя распро-
странялось со стороны дачных участков, 
на которых кто-то решил спалить траву. 

- Весна вступает в свои права. Насту-
пает сложный период, когда даже неболь-

шой костёр может привести к большой 
беде. В связи с этим в регионе с 6 апреля 
введен пожароопасный сезон, - подчер-
кнул Виктор Баранов.

В Белгороде с 20 марта работает опе-
ративный штаб по предупреждению и 
ликвидации ландшафтных возгораний. 
Наблюдательные посты выставлены в 
восьми зонах, представляющих повышен-
ный уровень риска. Наиболее обширная 
из них - ул. Волчанская, Донецкая, Со-
сновка и все прилегающие к ней террито-
рии, вплоть до Дорогобужино. Кроме того, 
опасными зонами считаются территории 
вдоль улиц Сумской, Магистральной, 
Дальней Садовой, Макаренко и Почто-
вой, а также склоны оврагов на юго-за-

паде города и вблизи улиц Спортивной и 
Есенина.

Для мониторинга лесных массивов ис-
пользуется система видеонаблюдения 
«Безопасный город», а также тепловизо-
ры. 

В областном центре созданы три мо-
бильные группы, в состав которых входят 
профессиональные спасатели, оснащен-
ные всем необходимым оборудованием 
для пожаротушения.

Напомним, что с 1 января нынешнего 
года в стране вступили в действие новые 
Правила противопожарного режима. До-
кумент устанавливает порядок поведения 
людей и содержания территорий в целях 
обеспечения пожарной безопасности. 
На территории частных домовладений и 
садовых некоммерческих товариществ 
(СНТ) запрещается сжигать растительные 
остатки, разводить костры и готовить на 
открытом огне пищу на не отведённых для 
этого местах. Разводить огонь можно на 
расстоянии более 25 метров от строений. 
Запрещено разведение огня ближе пяти 
метров от хвойных и пятнадцать метров 
от лиственных лесных массивов. 

Сотрудники управления ГОЧС Бел-

города совместно с работниками управ 
осуществляют регулярные обходы част-
ного сектора, в которых проводят профи-
лактические беседы с домовладельцами 
и членами садовых некоммерческих това-
риществ. Они напоминают белгородцам, 
что за разведение костров и бесконтроль-
ное сжигание сухой травы предусмотрена 
административная ответственность. В со-
ответствии со ст. 20.4 КоАП РФ за наруше-
ние требований пожарной безопасности 
граждан могут оштрафовать на сумму 2-3 
тыс. рублей, должностных лиц - на 6-15 
тыс., а юридических лиц - на 150-200 
тыс. рублей. В случае, если поджог стал 
причиной пожара, которым причинён ма-
териальный ущерб, виновным грозит 
уголовное наказание. Для информации: 
примерный ущерб от выгорания 1 гектара 
травяной местности составляет 700 - 800 
тыс. рублей.

Со дня введения пожароопасного пе-
риода в Белгородской области составле-
но уже более двухсот административных 
протоколов, которые касаются небрежного 
обращения с огнём. 

Элла МАШИР
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБА МЧС БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Горячая пора  ■Актуально

 ► На территории Белгородской области всего за два дня, 
12 и 13 апреля, произошли 47 ландшафтных пожаров общей 
площадью более 33 гектаров. Факты перехода огня на жилые 
дома и хозяйственные постройки, по данным пресс-службы 
регионального МЧС, не зафиксированы.

 ► К реализации национального проекта «Производительность 
труда» присоединились ещё два белгородских предприятия. 

На правах рекламы
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 ► В Белгороде 
начали высаживать  
кустарниковую иву, ковыль 
тончайший и шалфей. 

Ковыль тончайший, дерен Кессель-
ринги, ива Хакуро Нишики – такие расте-
ния уже украсили Гражданский проспект, 
клумбы на перекрёстке улицы Попова 
и Белгородского проспекта, в Театраль-
ном сквере, у памятника генерал-майору 
М.П. Лебедю и в сквере на улице Садовой. 
На этих улицах сажают шалфей луговой 
и лекарственный, пахизандру, осоку охи-
менскую, аквилегию, астильбу, астру аль-
пийскую, душицу, лиатрис, ковыль, лаван-
ду, овсяницу сизую, осоку гладконосую, 
тысячелистник Птармика, щучку дерни-
стую. Все высаженные растения и кустар-

ники чувствуют себя в городе комфортно. 
- Все растения хорошо приживаются 

и отлично приспособлены к городской сре-
де. На сегодняшний день посажено почти 
1400 кустарников и 5500 многолетников, - 
рассказала начальник службы по выращи-
ванию декоративных культур Белгорблаго-
устройства Татьяна Подколоднева.

Горячая пора у озеленителей управ-
ления Белгорблагоустройства началась 
6 апреля. Хлопот много, заняты 55 че-
ловек. Бригады уже закончили работы 
на улице Попова и приступили к подготов-
ке разделительной полосы на улице Н. Чу-
мичова и аллеи в Центральном парке. 

Должны всё успеть до конца этой неде-
ли. Если помешают дожди, то работу про-
должат с понедельника.

Наталья АНТОНОВА
ФОТО ИВАНА КОЛГАНОВА 

Пустим в город 
травы луговые 

 ■Озеленение
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Наше интервью

- Максим Викторович, как вы приш-
ли к высокой награде?  

- Лауреатов выдвигал Совет по культу-
ре при Президенте РФ. Мою кандидатуру 
предложил Российский государственный 
дом народного творчества. То, что награда 
впервые была вручена работнику клубного 
учреждения, является свидетельством при-
знания важности этой деятельности на фе-
деральном уровне. Общение с Президен-
том России в связи с пандемией проходило 
в онлайн-формате. Я сказал Владимиру 
Владимировичу, что мы являемся самой 
массовой культурной институцией, но о нас 
частенько забывают. Нацпроект «Культу-
ра» предоставляет значительные финансо-
вые средства на трансформацию сельских 
домов культуры. Между тем культурно-до-
суговые учреждения, которые значительно 
крупнее и значимее, остаются вне зоны 
внимания федерального центра. Президент 
дал поручение министру культуры Ольге 
Любимовой проработать данный вопрос на 
примере Белгородского государственного 
центра народного творчества. Отмечу, что 
Ольга Борисовна знает о прорехах в норма-
тивных документах, поскольку этот вопрос 
поднимался в ходе её недавней встречи с 
руководителем региона Вячеславом Глад-
ковым. Теперь мы заручились поддержкой 
и со стороны Президента России.

- Чем занимается Центр народного 
творчества? Что входит в сферу его 
компетенции?

- Белгородский государственный центр 
народного творчества - это главный методи-
ческий центр для всех культурно-досуговых 
учреждений, которых насчитывается 705 на 
всей территории региона. Мы курируем все 
дома культуры. Сопровождаем проводимые 
ими мероприятия, поддерживаем развитие 
творческих коллективов, организуем кино-
прокат.  В рамках национального проекта 
«Фонд кино» ежегодно проводится конкурс 
на переоборудование кинозалов. В нашем 
регионе благодаря этому уже приведены в 
порядок 12 кинозалов. Мы также курируем 

Старооскольский муниципальный зоопарк. 
Являемся соавторами многих нормативных 
документов, регламентирующих деятель-
ность клубных учреждений региона.

Кроме того, Центр народного творчества 
выступает организатором ряда традицион-
ных крупных культурно-массовых меропри-
ятий. В их числе «Прохоровское поле» и 
«Хотмыжская осень». 

- Максим Викторович, как удаёт-
ся поддерживать контакты с много-
численными культурно-досуговыми 
учреждениями и поддерживать их дея-
тельность?

- За тринадцать лет работы в Центре на-
родного творчества я посетил практически 
все культурно-досуговые учреждения на 
территории нашей области. Лично знаком 
с руководителями многих клубов и творче-
ских коллективов.  

Кроме того, мы непосредственно об-
щаемся с директорами клубов и художе-
ственными руководителями творческих 
коллективов на различных фестивалях и 
праздниках. 

- Кто посещает сейчас клубные уч-
реждения культуры? На чьём энтузи-
азме их работа держится?   

- У каждого мероприятия своя целевая 
аудитория. Речь идёт не только о возрасте, 
но и об образовательном уровне, а также 

сфере интересов. Пандемия продемонстри-
ровала, насколько мы востребованы. На-
пример, в прошлом году на Прохоровское 
поле собралось рекордное число зрителей. 
Люди занимали места с пяти часов утра. 
Ещё один пример: зайдите в ДК «Энерго-
маш» или Дом  досуга на Крейде, в которых 
всегда кипит жизнь.

Сейчас в домах культуры в нашем реги-
оне работают около четырех тысяч специ-
алистов. Подавляющее большинство из 
них - творческие, увлеченные своим делом 

люди. В настоящее время 
работать в учреждении куль-
туры престижно. Уровень 
дохода сотрудников клуб-
ных учреждений прописан 
в указе Президента России. 
Средняя зарплата в культур-
но-досуговых учреждениях 
нашей области составляет 
33,7 тыс. рублей. Кроме того, 
для молодых специалистов 
существуют определенные 
льготы, гарантированные 
областным бюджетом. 

- Максим Викторович, вы ведете 
большую информационную работу. В 
Центре народного творчества есть 
пресс-служба, а его страницы в соци-
альных сетях продолжают набирать 
популярность. Расскажите об этом 
подробнее.

- Вопрос о продвижения народного твор-
чества встал на повестку дня лет семь назад. 
С тех пор мы стали развивать свои страни-
цы в социальных сетях. У людей изменился 
подход к получению информации о происхо-

дящих событиях - если вас нет в Интернете, 
о вас мало кто знает. Мы анализируем, когда 
и какие посты максимально срабатывают. 
Муниципалитеты также стремятся действо-
вать по этому алгоритму. У нас есть паблик 
в «ВКонтакте», Instagram, Facebook и на 
TicTok. Народная культура заходит сейчас в 
социальные сети весьма активно.  „У многих людей неверное 

представление о народной культуре. 
Они думают, что она ограничивается 
такими понятиями, как балалайка 
и гармонь, кокошник и медведь. 
Примитивизм! 

Народная культура - это огромный пласт 
нашей жизни, а также широкое поле для 
исследований. Народная культура основы-
вается на нашей истории и том, что проис-
ходит в настоящее время. Основная наша 
миссия - сделать народную культуру до-
ступной для понимания. Сейчас появились 
виртуальные концертные залы. В удален-
ном населенном пункте можно послушать 
концерт из Белгородской государственной 
филармонии либо из столицы. Это тоже 
формирует народную культуру наших со-
временников. 

- Центр народного творчества - это 
ещё и дворец с большой сценой. Кого он 
берёт под свое крыло, какие коллекти-
вы в нём выступают? 

- На базе нашего центра действуют два 
из трёх заслуженных коллективов РФ, ко-
торые сейчас существуют в Белгородской 
области. Кроме того, у нас есть различные 
хореографические и вокальные коллективы. 
Практически вся палитра жанров народного 
творчества в полной мере представлена в 
нашем центре. Это даёт возможность про-
водить мероприятия для людей различных 
возрастов. Наша миссия - сделать инфор-
мацию о народной культуре понятной и до-
ступной массовому зрителю.

- Максим Викторович, известно, 
что премия Президента РФ молодым 
деятелям культуры составляет пять 
миллионов рублей. На какие цели вы её 
намерены потратить?

- Я уже её потратил. Долгое время жил 
в сельской местности и только год назад ку-
пил собственное жильё в Белгороде. Часть 
средств пошла на обустройство квартиры. 
Немного  отложил для инвестирования в бу-
дущее, а остальное пошло на приобретение 
техники для Центра народного творчества 
и его филиала. Миллионером в итоге я был 
всего лишь пару недель. 

- Какие ваши планы на будущее? Что 
бы вы хотели претворить в жизнь в 
ближайшее время?

- Генеральная задача - произвести капи-
тальный ремонт здания. В этом вопросе мы 
имели поддержку со стороны руководителя 
региона и министра культуры РФ, а теперь 
на это обратил внимание и Президент Рос-
сии. 

У нас много проектов, которые пока не 
реализуются из-за пандемии. После снятия 
ограничений мы намерены их реализовать. 
Речь идёт о фестивалях и конкурсах, а так-
же о создании новых творческих коллекти-
вов. Концепция позволит создать много про-
ектов, которые затем будем реализовывать.

Сотрудники Центра народного творче-
ства в настоящее время разрабатывают 
концепцию методического сопровождения 
клубной деятельности до 2030 года. Доку-
мент определит основные векторы нашего 
перспективного развития. Не видя горизон-
та, невозможно  получить эффект, на кото-
рый рассчитываешь. 

Беседовала Светлана ГУБИНА
ФОТО VK.COM/BGCNT

 ■ Такая темаМаксим Шапошников: 

«Работать в учреждении культуры престижно»

 ► В День работника культуры, 25 марта, Президент России Владимир Путин вручил премии 
отличившимся молодым деятелям культуры. В числе лауреатов был и директор Белгородского 
государственного центра народного творчества Максим Шапошников. Он стал первым в стране 
руководителем культурно-досугового учреждения, которому была присуждена президентская 
премия. Максим Шапошников стал гостем очередной программы «Такая тема» на телеканале 
«Белгород 24».

 „Отмечу, что в Белгородской области эффективно 
функционирует уникальная организационная 
система: в каждом муниципалитете существует 
мини-центр методической помощи, с которым 
мы непосредственно взаимодействуем. В свою 
очередь муниципальные центры доводят 
информацию до всех своих культурно-досуговых 
учреждений. Функционирует электронная система 
взаимодействия, позволяющая оперативно 
получать необходимые данные. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruДень местного самоуправления

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ, 
ДЕПУТАТЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

Примите искренние поздравления с 
Днём местного самоуправления! 

За четверть века проделан большой 
путь в развитии гражданского общества 
и реформировании власти на местах. 
Результаты ответственной деятельно-
сти муниципальных служащих области 
очевидны - в благоустроенных городах 
и улицах, в качественной работе систем 
жизнеобеспечения территорий, в непре-
рывном процессе развития современной 
комфортной среды. Следуя духу вре-
мени, органы местного самоуправления 
региона успешно внедряют цифровые 
технологии, используют интерактивные 
способы коммуникаций с населением. Не-
случайно многие муниципальные образо-
вания Белгородчины регулярно входят в 
число самых благоустроенных населён-
ных пунктов России.

В свою очередь Правительство Белгородской области реализует целый ряд регио-
нальных и федеральных программ, направленных на дальнейшее уверенное разви-
тие наших муниципальных образований. Это проекты в дорожном строительстве и в 
развитии комфортной городской среды, социальной инфраструктуры, качественного 
водоснабжения и множество других актуальных направлений. 

Значимую роль в жизни территорий сегодня играют и органы общественного само-
управления. С каждым годом заметно больше становится неравнодушных жителей 
области, стремящихся к качественным переменам в жизни своего района, города или 
села. Ведь главным смыслом работы и органов государственной власти, и органов 
местного самоуправления является неуклонное повышение качества жизни, благо-
получие каждого жителя области.

От всей души желаю вам успешной реализации всех намеченных планов, креп-
кого здоровья, счастья и добрых перемен на благо белгородцев! И помните, вместе 
нам по силам решить задачи любой сложности!  

В. ГЛАДКОВ,
временно исполняющий обязанности

Губернатора Белгородской области

Как говорится в документе, новая дата 
вводится в календарь «в целях повышения 
роли и значения института местного самоу-
правления, развития демократии и граждан-
ского общества». Было решено установить 
датой праздника день 21 апреля - день изда-
ния в 1785 году Жалованной грамоты горо-
дам, подписанной Екатериной II. «Грамота» 
положила начало развитию российского за-
конодательства о местном самоуправлении.
Дальнейшее его развитие было связано с 
земской и городской реформами Алексан-
дра II. Положение о земских учреждениях 
1864 года ввело выборные губернские и 
уездные земские собрания, которые заве-
довали местными хозяйственными делами. 
Органами городского самоуправления с 
1870 года стали городские думы и управы. 
После революции 1917 года идея само-
управления была забыта - вплоть до конца 
1980-х годов, когда в стране началась ре-
форма государственной власти. Конститу-
ция РФ, принятая в 1993 году, закрепила 
самостоятельность местного самоуправле-
ния. Его реформирование и развитие про-
должается и по сей день.

История местного самоуправления в 
Белгороде ведет свое начало с 17 марта 
1996 года, когда состоялись выборы депу-
татов Белгородского городского Совета де-
путатов и главы местного самоуправления 
города Белгорода. Главой местного само-
управления был избран Георгий Георгиевич 
Голиков. За это время в городе выстроена 

серьезная система взаимодействия власти 
и горожан, создана структура, позволяю-
щая эффективно решать самые серьезные 
городские проблемы.

Первая сессия Совета депутатов состо-
ялась 9 апреля 1996 года, на ней в основ-
ном решались организационные вопросы, 
в частности, был утвержден временный 
регламент городского Совета, образованы 
постоянные комиссии, утверждена Белго-
родская городская избирательная комиссия 
по выборам Президента Российской Феде-
рации. На сессии был избран заместитель 
председателя горсовета - Станислав Ти-
мофеевич Кобяков. А уже 26 апреля было 
принято решение именовать представи-
тельный округ местного самоуправления 
«Белгородский городской Совет депута-
тов».

Сейчас в городе выработалась устой-
чивая и стабильно работающая модель 
управления, направленная, прежде всего, 
на создание комфортного и уютного прожи-
вания горожан, их участия в жизни города. 
С каждым годом в нашем областном центре 
делаются всё новые и новые шаги в этом 
направлении. Количество органов террито-
риального общественного самоуправления 
достигло 634. Горожане принимают участие 
в решении практически каждой серьезной 
общегородской проблемы. Становление 
местного самоуправления в Белгороде про-
должается, и в ее историю наверняка будет 
вписано еще немало славных страниц. 

Немного истории
 ► Указ об учреждении нового праздника - Дня местного 

самоуправления - Президент России Владимир Путин 
подписал 10 июня 2012 года. 

- Екатерина Трофимовна, как прохо-
дило становление ТОСа «Росток» и в 
чём заключается секрет его успеха?

- Территориальное общественное само-
управление было создано в нашем квартале 
в феврале 2010 года. Первоначально в него 
входили многоэтажки на ул. Губкина, 17 и 
ул. Щорса, 40 - 42. В упомянутых домах про-
живают более двух тысяч человек, а потому 
сплотить их оказалось задачей практиче-
ски невыполнимой. Впору вспомнить слова 
знаменитого баснописца: «Когда в товари-
щах согласья нет, на лад их дело не пойдет, и 
выйдет из него не дело, только мука». В 
настоящее время в деятельности ТОСа 
«Росток» принимают участие лишь жильцы 
девятиэтажки на ул. Губкина, 17, в которой 
находятся 525 квартир. 

Успех всех начинаний, по моему мнению, 
зависит от сплочённости соседей и актив-
ности лидера, готового повести за собой 
остальных. Некоторые люди меня спраши-
вают: «Зачем морочить голову? Живи для 
себя!». А я не могу. Мне небезразлично, что 
творится вокруг. Я должна постоянно ме-
нять что-то к лучшему. Эта черта характера 
у меня с детства. В молодости я была секре-
тарём комсомольской организации, а затем 
лет двадцать работала на заводе «Сокол» 
освобождённым председателем профкома. 

- Какую роль сыграл ТОС «Росток» в 
благоустройстве дворовой террито-
рии?

- Сделать двор уютным я решила сразу 
же после избрания председателем ТОСа. 

Вышла с инициативой к депутату и в де-
партамент городского хозяйства. Пару лет 
спустя нам построили баскетбольную пло-
щадку, зону для подвижных игр, установи-
ли два детских городка. В итоге сюда стали 
приходить ребята со всего седьмого округа. 
Много детей из соседних домов здесь до 
сих пор, хотя практически во всех дворах 
микрорайона уже проведено комплексное 
благоустройство. Все установленное обо-
рудование мы поддерживаем в исправном 
состоянии - подкрашиваем и ремонтируем. 

В прошлом году ТОС «Росток» принял 
участие в конкурсе инициатив по развитию 
территорий «Белгород меняется». Наш про-
ект, направленный на озеленение двора, 
вошёл в число победителей. Во дворе были 
посажены ёлочка и туи, несколько можже-
вельников и около полусотни различных ку-
старников. 

Теперь нами подготовлен очередной 
проект на конкурс. В Белгороде много ком-
плексов для воркаута, мы же хотим уста-
новить во дворе разнообразные уличные 
тренажёры. Подобрали комплект оборудо-
вания, определились с поставщиком. Ждём, 
когда конкурсная комиссия подведёт итоги. 
Отмечу, что в летнее время в нашем дворе 
пожилые женщины регулярно делают за-
рядку. Думаю, что с появлением уличных 
тренажёров количество приверженцев здо-
рового образа жизни заметно увеличится.

По инициативе активистов ТОСа «Ро-
сток» в прошлом году привели в порядок 
пешеходную дорожку, которая проходит от 
дома на ул. Щорса, 40 до школы №41 и дет-

ского сада №75. Для этого нам пришлось 
обратиться с наказом к депутату горсовета. 

Что касается комплексного благоустрой-
ства двора, то подавать заявку на его про-
ведение мы намерены после капитального 
ремонта дома.

- Екатерина Трофимовна, такое ре-
шение не лишено смысла. Вопрос лишь 
в том: долго ли осталось ждать?

- Наша панельная девятиэтажка была 
сдана в эксплуатацию в 1984 году. Недавно 
в доме заменили лифты, а пять лет назад, 
в рамках капремонта отдельных элементов 
здания, была приведена в порядок кров-
ля. Капитальный ремонт дома намечен по 
плану на 2028 год, но мы намерены иници-
ировать перенос его на более ранний срок. 
Дело в том, что требуется замена инженер-
ных коммуникаций, особенно в подвальных 
помещениях. Фасад здания также находит-
ся в весьма плачевном состоянии. Сделать 
это в рамках текущего ремонта не представ-
ляется возможным.

Я являюсь не только руководителем 
ТОСа «Росток», но и председателем сове-
та дома. С управляющей компанией «Мо-

лодёжная» у нас налажены конструктив-
ные отношения. Недавно коммунальщики 
представили нам на согласование проект 
плана текущего ремонта на нынешний год. 
На совете дома обсудим, что надо делать 
в первую очередь. Отмечу, что руководство 
управляющей компании всегда прислуши-
вается к нашим пожеланиям. Например, 
несколько лет назад по нашей инициативе 
были установлены решётки на контейнер-
ных площадках возле мусоропроводов.

- ТОС «Росток» славился своими 
культурно-массовыми мероприятиями 
и даже становился победителем го-
родского конкурса «Серебряное Белого-
рье», не так ли?

- Праздники двора проходили у нас до 
пандемии регулярно. Визитной карточкой 
ТОСа «Росток» стало празднование Мас-
леницы. Народные гуляния проводились с 
хороводами, песнями, ряжеными скоморо-
хами, горячим чаем и блинами. Во дворе 
выступал самодеятельный вокальный ан-
самбль, в состав которого входили жильцы 
нашего дома. Надеюсь, что после того как 
снимут ограничения, связанные с корона-
вирусом, мероприятия ТОСа «Росток» ста-
ну ещё более зрелищными и притягатель-
ными. 

- Екатерина Трофимовна, кто помо-
гает вам в работе?

- В первую очередь это активисты ТОСа 
«Росток» Раиса Боброва, Алла Суворова, 
Валентина Мухартова и Ольга Корниенко. С 
ними я обсуждаю все инициативы и начина-
ния. Они всегда участвуют в субботниках, в 
том числе городских. Впрочем, на субботник 
во дворе выходят многие жильцы нашего 
дома.

Работу ТОСа «Росток» поддерживает 
депутат горсовета Олег Головченко и глава 
управы №7 «Губкинская». 

Праздники двора помогают проводить 
преподаватели и учащиеся педагогического 
колледжа, а также работники ряда учрежде-
ний культуры Белгорода. 

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Вместе меняем жизнь к лучшему
 ► Территориальное общественное самоуправление начало 

развиваться в регионе с 2006 года. Муниципальной властью 
была сформулирована его концепция, в основу которой 
было положено формирование у населения чувства 
сопричастности к положительным изменениям и желание 
личного участия в происходящих в Белгороде переменах. 
С тех пор в областном центре было создано более шестисот 
ТОСов, многие из которых весьма успешно действуют. 
Фотографии председателей лучших ТОСов размещены 
на городской Доске почёта. Среди них Екатерина Кушнарёва, 
председатель ТОСа «Росток». Мы встретились с активисткой 
накануне Дня местного самоуправления.  

 ■ Тема номера
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- Как начался ваш путь в качестве 
крупного белгородского поли тика?

- В 1991 году Россия начала новый 
исторический цикл в качестве самостоя-
тельного государства вне рамок СССР. 
Тогда полностью изменилась структура 
власти. Так, в Белгороде в январе 1992 
года Указом Президента РФ Бориса Ельци-
на меня назначили главой администрации 
города. По сути, тогда на официальном 
уровне появилась должность, которая сей-
час называется мэром города.

- Получается, до 1991 года что-то 
было по-другому. Расскажите, каким 
всё было до этого года.

- Это история, которая длится уже 
больше 30 лет. 

Этот закон начал действовать в тех ме-
стах СССР, где уже были сформированы 
Советы по новой форме, Белгород был в 
числе этих мест. Здесь уже было сформи-
ровано три Совета - один городской и два 
районных: Октябрьский и Свердловский. 
Причём Советы эти были достаточно мно-
гочисленны - в городском было 200 депу-
татов, в районных - по 100. К сожалению, 
эта система не была реализована так, как 
она задумывалась, потому что начались 
известные события 1991 года, когда Со-
ветского Союза не стало. И вот уже в 1992 
году на основе тех законов формирова-
лись совершенно новые структуры власти. 
Сохранились Советы, но администрация, 
то есть главный исполнительный орган 
местного самоуправления, формировался 
немного иначе: не из депутатов, как это 
было до 1992 года, а из числа лиц, кото-
рые по закону не имели права входить в 
представительные органы власти. То есть 
она разделилась на две раздельные вет-
ви - представительная и исполнительная 
власть. Тогда ещё и речи не шло о выбо-
рах, главы областных центров назнача-

лись президентом, а главы администрации 
муниципальных районов - главой админи-
страции области. Такая форма сохраня-
лась в Белгородской области до декабря 
1995 года, когда прошли первые выборы 
и депутатов, и глав местных органов са-
моуправления. После этого всё менялось, 
сейчас она уже ушла от базовой схемы, 
когда глава муниципального образования 
избирается народным голосованием, дей-
ствуют отдельно представительный и ис-
полнительный органы власти. 

Сегодня в городе целый ряд болевых 
точек, которые вызывают недовольство у 
населения. Это проблема с работой обще-
ственного транспорта, это проблема с ра-
ботой учреждений здравоохранения, это 
работа коммунальных служб, управляющих 

компаний. Знаете ли вы слу-
чаи, когда один депутат или 
сразу весь Совет прояви-
ли инициативу и благодаря 
полномочиям, которые они 
имеют, вызвали бы на засе-
дание комитета, например, 
мэра или хотя бы его заме-
стителя и устроили бы раз-
бор полётов, почему эти про-
блемы существуют и как их 
решать. Вот только обычно 
это не влияет ни на что, про-
блемы по-прежнему остают-

ся и со временем лишь усугубляются.
Из-за этой страшной пандемии сегодня 

особо остро стоит проблема медицинско-
го обслуживания. По-моему, всё началось 
с того, что все учреждения здравоохра-
нения были переданы из муниципальной 
собственности в областную, то есть город-
ские власти потеряли возможность как-то 
влиять на эту сферу. Я думаю, что если 
бы медицина осталась в ведении муници-
пальных органов власти, то медицинская 
отрасль, особенное её первичное звено, в 
городе была бы в гораздо более хорошем 
состоянии. 

- Но мы ведь не лишились больниц и 
поликлиник, они до сих пор стабильно 
работают.

- Население Белгорода - почти 400 000 
человек, а если брать городскую агломера-
цию, то 500 000. И на это огромное число 
есть только одна больница. Мы проводим 
работу по анализу развития человеческого 
капитала в областях центрального Черно-
земья. Пусть Белгородская область и зани-
мает достаточно высокое место по многим 

позициям, но по обеспеченности населе-
ния больничными койками мы занимаем 
последнее место среди других областей 
ЦЧР. Нагрузка на одного врача у нас тоже 
высокая. 

- Решение таких вопросов - не ком-
петенция Совета депутатов.

- Если бы медицинские учреждения 
были бы муниципальной собственностью, 
то депутаты участвовали бы в решении во-
просов по этим учреждениям. Это их пря-
мая функция.

Также я считаю, что органы местно-
го самоуправления не могут нормально 
функционировать при дефиците финансо-
вых средств. А сегодня на федеральном 
уровне приняты такие законы, что боль-
шая часть налоговых поступлений уходит 
в центральный бюджет, а потом уже мест-
ное самоуправление получает дотации, 
целевые средства. То есть в какой-то сте-
пени мы вернулись к системе централизо-
ванного планирования, как это было при 
Советском Союзе. Уже доказано, что такая 
система ни к чему хорошему не приводит. 
И сидя где-то там, в кабинетах, трудно про-
нять проблемы простых жителей. Действу-
ют единые методики, еди-
ные шаблоны и подходы, 
которые где-то срабатыва-
ют, а где-то приводят к кри-
зисным ситуациям. Подводя 
черту, я хочу сказать, чтобы 
местное самоуправление 
появилось, нужно соблюсти несколько 
моментов. Первое, структура органа вла-
сти должна быть целиком «заточена» на 
население, то есть граждане должны вы-
бирать высших должностных лиц и депута-
тов, иметь возможность контролировать их 
деятельность и самим участвовать в про-
цессах, которые связаны с организацией 
жизни в сообществе. И второй момент - не-
обходимые финансы для того, чтобы пол-
номочия могли быть реализованы за счёт 
собственных средств. Опыт европейских 
стран показывает, что там значительная 
доля собираемых налогов остаётся в мест-
ных бюджетах.

- Вы считаете, что городу Белго-
роду хватит своих налогов для обе-
спечения стабильного функциониро-
вания такой системы?

- Конечно. Сейчас, в рамках тех зако-
нов распределения бюджета, когда боль-
шая часть средств уходит выше, того, что 

остаётся, само собой, не хватит. Я изучал 
систему финансирования в Австрии, там-
бюджет формируется таким образом, что 
две трети собранных налогов остаются 
на территории, треть уходит в бюджет 
«земли». Из этого бюджета снова вычита-
ется две трети, а остаток уходит в феде-
ральный бюджет. То есть основная масса 
средств остаётся в распоряжении местно-
го сообщества. Поэтому социальные сфе-
ры в Австрии стабильно развиваются.

- То есть причину всех озвученных 
проблем вы видите в несовершенстве 
законов?

- Я вижу проблему в том, что те идеи, 
которые изначально были заложены в кон-
цепцию местного самоуправления, у нас 
практически не работают. Это проблема 
всей России. С моей точки зрения, если бы 
мы пытались приблизиться к идеальной 
схеме местного самоуправления, то про-
блем у населения стало бы значительно 
меньше.

- Отличается ли отношение де-
путатов к своим обязанностям и на-
селению сейчас от того, что было в 
90-е?

- Сравнение - дело неблагодарное. 
Каждый депутатский созыв действует со-
вершенно в разных условиях. Тогда при-
ходилось решать проблемы, абсолютно 
отличающиеся от сегодняшних. Тогда был 
разгул бандитизма, бедность населения, 
сегодня - пандемия, которая негативно 
повлияла практически на каждую сферу 
жизни общества. Плюс различная между-
народная обстановка тогда и сейчас. Се-
годня она более напряжённая, российская 
экономика сильно ограничена санкциями 
и тому подобным. С другой стороны, это 
позволяет нам развивать те сферы, в ко-
торые раньше вкладывать финансовые 
ресурсы боялись, например, сельское хо-
зяйство. То есть каждое время выдвигает 
свои требования, создаёт свои условия, 
и сравнивать депутатскую деятельность 
тогда и сейчас попросту некорректно. Всё-
таки ситуация в 90-е годы была гораздо тя-
желее, чем сейчас. 

- Какие качества должны быть у де-
путата?

В бытность депутатом я давал совет мо-
лодым ребятам. Говорил: не ждите благо-
дарности, ругать вас будут везде, и встре-
чаться с критикой вы будете очень часто, у 
нас «спасибо» говорить не очень принято. 
У многих из этих людей есть стремление 
оставить отпечаток в истории города. Само 
собой, отпечаток положительный. 

В своём рассказе я, возможно, немно-
го сгустил краски, но таким образом я хо-
тел обратить внимание на существующие 
проблемы, которые необходимо если не 
устранить, то хотя бы смягчить, используя 
рычаги местного самоуправления. Но даже 
учитывая это, город у нас прекрасный, го-
род развивается. Сейчас те, кто приезжа-
ют сюда спустя 30 или даже пять лет, его 
просто не узнают и удивляются тому, как 
он быстро меняется, скажем прямо, опре-
делённо в лучшую сторону.

Беседовала Ольга АРЧИБАСОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► Наш разговор с профессором, доктором экономических наук, экс-председателем Белгородской 
областной Думы, первым главой администрации города Белгорода Юрием Ивановичем 
Селивёрстовым приурочен к празднованию Дня местного самоуправления в России.

 „Впервые о формировании органов местного 
самоуправления на территории тогда ещё 
РСФСР было заявлено ещё в 1990 году, приняли 
соответствующий закон, который устанавливал 
основы этого самоуправления, где впервые 
за годы советской власти было оговорено, 
что местные органы наделяются особыми 
полномочиями и для них выделяются особые 
функции и ответственность перед жителями. 

 „ - Могу сказать лишь то, что люди, работающие 
в законодательных, исполнительных, 
представительных органах власти, очень 
ответственные и порядочные. 

Время Время 
выбрало насвыбрало нас
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Мир увлечений

- Расскажите, пожалуйста, Антон, 
когда лучше всего наблюдать за не-
бесными телами?

- Можно наблюдать и круглый год, но 
тут уже вмешивается фактор погоды. 
Чаще всего мы наблюдаем летом.

- Но вечера «тротуарная астроно-
мия» начинаются с апреля?

- Да, потому что становится тепло и 
людям комфортно находиться на улице 
с телескопами. Но больше всего людей 
приходит в середине и конце лета.

- Чем тротуарная астрономия от-
личается от обычной?

- Само понятие «тротуарная астроно-
мия» предполагает астрономию в городе, 
и цель - как можно большему количеству 
людей дать возможность посмотреть в 
телескоп.

- Как давно вы проводите такие ве-
чера в Белгороде?

- С 2012 года.

- И сколько примерно людей за это 
время посмотрели в ваши телеско-
пы?

- На самом деле я не считал, потому 
что это нереально. На одну встречу летом 
может приходить от 200 до 300 человек, 
весной и осенью, особенно в конце, когда 
холодно, могут прийти 20-50 человек.

- Вы рассказываете людям, что 
они видят в телескоп?

- Тем, кто в первый раз смотрит в теле-
скоп, действительно, многое будет не по-
нятно. Естественно, мы вкратце рассказы-
ваем человеку, что он видит в телескопе 
в данный момент. На большую лекцию 
рассчитывать не приходится, потому что 
стоит очередь. Но если мы наблюдаем, 
например, Сатурн, мы подсказываем, на 
что обратить внимание, то же самое и с 
Юпитером. Сейчас, когда нам уже девять 
лет, люди приходят по анонсу из Интер-
нета, у нас очень активная группа «ВКон-
такте». Половина людей - это прохожие, 
мы обычно проводим вечера тротуарной 
астрономии на аллее возле спортком-
плекса Хоркиной. Естественно, если я 
вижу, что человек не понимает даже куда 
смотреть, я объясняю. Но не только я, у 
нас большая компания. В Белгороде есть 
пара десятков людей, которые увлекают-
ся астрономией, есть актив, которому ин-
тересно приходить на тротуарки и показы-
вать людям Луну и планеты. Для всех это 
хобби, но у них есть и свои дела, работа.

- Как часто проводятся вечера 
тротуарной астрономии?

- Мы стараемся проводить раз в месяц 
в теплое время, с марта по октябрь. Луна 
у нас смотрится каждую тротуарку, а на-
счет планет - тут уже зависит от месяца. 
Сейчас по вечерам планеты не видны. 
Юпитер, Сатурн будут появляться на ве-
чернем небе в конце лета, осенью, каж-
дый год потихоньку видимость планеты 
сдвигается.

- А что можно будет увидеть этой 
весной?

- Именно на вечерах тротуарной астро-
номии, к сожалению, кроме Луны, ничего 
не будет видно. Возможно, в мае мы по-
смотрим на Меркурий, он не очень инте-
ресен в визуальном плане, но людям бу-
дет интересно увидеть эту маленькую и 
самую близкую от Солнца планету.

- Луну тоже интересно смотреть?
- Да, Луна - это вообще беспроигрыш-

ный вариант, потому что любой человек 
при взгляде из телескопа на Луну, я ду-
маю, испытывает восторг, потому что хо-
рошо видно лунные горы, кратеры. Что 
касается планет, тут уже многое зависит 
от человека, насколько ему интересна 
астрономия, потому что планеты видны в 
виде небольших горошин, не так, как на 
фотографиях. Если у Юпитера есть поло-
ски, есть спутники, у Сатурна есть коль-
ца, то такая планета, как Марс, не самый 
интересный объект. Он всего 2 раза в год 
приближается к Земле и для нас, астроно-
мов, это лучшее время для наблюдений. 
И если мы понимаем, что можно увидеть 
на этой маленькой горошине, то зачастую 
люди, когда смотрят на Марс, разочаро-
вываются.

- Расскажите про загородные выез-
ды с телескопами, которые вы орга-
низовываете и на которых проводи-
те лекции. 

- Это уже другой этап. Туда приезжают 
более подготовленные и заинтересован-
ные люди. Радует, что многие всё-таки 
знают некоторые созвездия. Помимо 
Луны и планет, на небе ещё есть множе-
ство других объектов, но они тусклые, это: 
звездные скопления, туманности, галак-
тики. И для того, чтобы их увидеть, нужно 
с телескопом как можно дальше отъехать 
от города, потому что только вдали от 
городских огней можно проводить каче-
ственные наблюдения. 

- Кого больше на городских и за-
городных встречах: мужчин или жен-
щин, взрослых или подростков?

- На тротуарках могут быть все. Я не 
могу конкретно выделить. Естественно, 
так как выезды совершаются за город, 
там подавляющая масса - это совершен-
нолетние. Больше всего людей 20-30 лет, 
те, кто моложе, часто приходят с роди-
телями, так как наблюдать летом мы на-
чинаем поздно, около полуночи. Осенью 
и весной полегче, мы можем выехать за 
город часов в семь вечера, 2-3 часа на-
блюдать, и к 24 часам будете уже дома.

- Расскажите немного о себе и о 
своем увлечении астрономией.

- Я думаю, у многих любителей астро-
номии одинаковый старт - это детство, 
книжки о космосе. Потом началось на-
блюдение невооруженным взглядом, по-
том мне купили подзорную трубу. Этот 
небольшой прибор позволил увидеть мно-
гое, примерно то же самое, что наблюдал 
400 лет назад Галилео Галилей, это путь 
проходит любой любитель астрономии. А 
что касается телескопа, то появился он у 
меня 10 лет назад.Тогда я познакомился 
с любителями астрономии в Белгороде, 
начали вместе ездить на загородные на-
блюдения и пришли и к тротуаркам. Сей-
час в России в крупных городах, во всех 
областных центрах есть тротуарщики.

- Сколько стоит современный хо-
роший телескоп?

- Тут разброс цен очень большой. Если 
вы только начинаете наблюдать, то нужно 
рассчитывать в районе 20 тысяч. 10 лет 
назад можно было купить такой аппарат 
до 10 тысяч. Если вас затянуло это увле-
чение, то нужен аппарат получше.  Чем 
больше телескоп, тем он будет лучше по-
казывать объекты. Но минус, что телескоп 
периодически нужно на себе таскать, а 
он довольно тяжелый. Средний телескоп 
сейчас стоит в районе 50 тысяч. А если 
вас привлечет астрофотография, то там 
цены будут еще выше.

- А вы делаете фотографии?
- Я делаю фотографии, но я толь-

ко начал заниматься этим, потому что я 
в основном  визуальщик, мне нравится 
наблюдать глазом. Но глазом в теле-
скопе вы никогда не увидите ту картину, 
которую вы увидите на фотографии. По-
тому что астрофотография - это процесс 
длительного накопления света, фотогра-
фии делаются с длительной выдержкой, 
их делается несколько, эта серия потом 
складывается, специальное программное 
обеспечение обрабатывает их и так да-
лее. Повторю, глазом вы не увидите, то 
что видно на фото. Поэтому многие лю-
бители перепрыгивают стадию визуаль-
ного наблюдения, им не интересно: они 
сфотографировали - и им видно намного 
больше. Я в основном визуальщик, но уже 
постепенно начинаю заниматься астро-

фотографией. У нас в Белгороде есть 
любители астрофотографии, которые за-
нимаются этим очень плотно.

- Было бы вам интересно посмо-
треть в огромнейший телескоп?

- Если мы говорим о крупных телескопах, 
которые больше одного метра в диаметре, - 
это все научные обсерватории, там учёные 
ведут наблюдения, и они не смотрят глазом 
в телескоп более 100 лет. Там либо фото-
графия, либо различные приборы. И если 
человек - астроном, ученый, у него есть кон-
кретная задача, например, изучить какую-
то звезду, рассчитать какую-то траекторию, 
и он будет работать за компьютером, он не 
будет наблюдать небо. У научной астроно-
мии и любительской разные цели, и между 
ними есть некая дистанция. 400 лет назад, 
когда только появился телескоп, это было 
одно и то же - наука и наблюдение. И еще 
по поводу больших телескопов. Дело в том, 
что в них нельзя посмотреть глазом, по-
тому что некуда примкнуть глаз, там стоят 
приборы. Но есть крупные любительские 
телескопы, их диаметр от 300-500 мм. Мой 
телескоп, которым я провожу визуальные 
наблюдения, имеет диаметр 300 мм. В 
России есть большие любительские теле-
скопы, в которых можно посмотреть глазом, 
диаметром 500-600 мм. 

- У вас есть какая-то астрономиче-
ская мечта?

- Мои астрономические мечты заключа-
ются в наблюдении интересных явлений. 
Главная моя мечта - это увидеть полное 
солнечное затмение, когда Луна полно-
стью закрывает Солнце, на несколько ми-
нут становится темно, как в сумерках, и 
даже загораются самые яркие звезды. 
Самое интересное, когда начинает све-
титься солнечная корона. И это вполне 
реальная мечта, просто проблема в том, 
что в России полных солнечных затмений 
не будет до 2061 года, последние были в 
2006 и 2008 годах. Для того, чтобы его уви-
деть, надо будет куда-то путешествовать, 
и в ближайшие 10 лет хорошие места, где 
можно увидеть полное солнечное затме-
ние, - это Испания, 2026 год и Тунис либо 
Египет, 2027 год, можно будет совместить 
отдых с мечтой.  А еще одна мечта - это 
увидеть очень яркую комету, но она, мож-
но сказать, в какой-то степени уже сбылась 
прошлым летом в июле. 

- Антон, а ваша жена разделяет 
ваше увлечение астрономией?

- Я могу так сказать, что она не препят-
ствует как минимум, и это хорошо. 

- Какая книга повлияла на ваше увле-
чение астрономией?

- Первая моя книга - это энциклопедия 
«Космос» из серии «Я познаю мир», вторая 
была посерьезнее, «Астрономия» из серии 
«Аванта +». Это энциклопедии, которые 
я прочитал в детстве. В детстве я любил 
читать такое, сейчас я больше читаю на-
учно-популярную, нежели художественную 
литературу.

- А пришельцы, НЛО и корабли, бо-
роздящие просторы Вселенной?

- У меня к ним спокойное отношение

- Не верите?
- Это нужно разделять - верить ли в 

какую-то жизнь во Вселенной в принципе 
или в пришельцев. То, что жизнь может 
существовать, - это вполне возможно. В 
нашей галактике 100 миллиардов звезд, 
во Вселенной миллионы галактик, где-то 
да могут возникнуть условия для жизни, но 
что касается темы НЛО, пришельцев - я это 
отношу к ненаучным домыслам. Я как че-
ловек, у которого наукоёмкое хобби, имею 
научную картину мира. Естественно, сре-
ди людей, которые приходят на тротуарки 
и приезжают на загородное наблюдение, 
попадаются и верящие в астрологию, и в 
пришельцев. Научная фантастика, книжки 
про космические полеты, звездные войны - 
всё это помогает людям заинтересоваться 
астрономией и в этом их плюс.

Беседовала Ольга АРЧИБАСОВА

Звёзды над городом
 ► Самостоятельно разобраться в астрономии совершенно невозможно, особенно человеку 

с гуманитарным образованием.  Но если хочется немного приблизиться к звёздам, причём 
не выезжая из города, то выход есть - это тротуарная астрономия!  Наш гость - организатор 
популярных вечеров тротуарной астрономии в Белгороде Антон Боровской. 

 „Тротуарная астрономия — вид любительской астрономии, основанный 
Джоном Добсоном в 1960-х годах. Он заключается в том, что астрономы-
любители выносят свои телескопы на городские улицы (отсюда и название) и 
приглашают прохожих бесплатно смотреть на небесные объекты, рассказывая 
об увиденном. 
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Ностальгия по «Газели»
В полицию обратился 40-летний белгородец. У 

него пропал автомобиль «Газель» стоимостью около 
70 000 рублей. 

Когда полицейские вышли на след подозреваемо-
го и задержали его, оказалось, что это бывший хозя-
ин транспортного средства. Около десяти лет назад 
он продал  автомобиль. А недавно увидел «Газель», 
припаркованную на одной из улиц Белгорода, и об-
ратил внимание, что транспортное средство давно 
не используется. Тогда и решил вернуть его. С по-
мощью троса отбуксировал машину на ремонт.

Полицейские изъяли похищенный автомобиль 
и вернули законному владельцу. В отношении 
 подозреваемого возбуждено уголовное дело (Кра-
жа, совершенная с причинением значительного 
ущерба гражданину). Санкции статьи предусматри-
вают наказание в виде лишения свободы на срок до 
пяти лет.

Придётся гостю задержаться
Работники магазина алкогольной продукции в 

ходе инвентаризации выявили недостачу товара. Со-
общили об этом в третий отдел полиции городского 
управления внутренних  дел, и полицейские задер-
жали подозреваемого в хищении. Это был 32-летний 
ранее судимый за имущественные преступления жи-
тель Курска, приехавший погостить в Белгородскую 
область. 

Злоумышленник зашел в магазин под видом поку-
пателя. Воспользовавшись тем, что работники торго-
вой точки отвлеклись, мужчина спрятал две бутылки 
коньяка в пакет и  покинул помещение. Сумма ущер-
ба, причиненного владельцам магазина, составила 
около 7 000 рублей. 

Возбуждено уголовное дело. 

Чужого брать не надо 
Полицейские установили белгородца, который рас-

плачивался в различных магазинах найденной на ули-
це банковской картой пенсионерки.

Так он потратил более семи тысяч рублей. Жен-
щина обнаружила пропажу денег и обратилась в по-
лицию.

По факту хищения следственное управление УМВД 
России по  Белгороду возбудило уголовное дело (Кра-
жа, совершенная с банковского счета). Санкции ста-
тьи - лишение свободы на срок до шести лет.

Огни ночного города
Сотрудник одной из строительных компаний сооб-

щил в полицию, что со строящегося объекта пропали 
три уличных светильника стоимостью около 43 000 ру-
блей. 

Полицейские установили личность подозреваемо-
го. Им оказался 46-летний местный житель, ранее су-
димый за имущественные преступления. 

Мужчина прогуливался по ночному городу в поис-
ках легкой наживы. Заметив на строящемся объекте 
уличные фонари, решил их украсть и вырыл из земли 
три светильника. Похищенное имущество сбыл неиз-
вестному.

Теперь он стал фигурантом уголовного дела.  

Страсти по футболу
Белгородские оперативники раскрыли мошенни-

чество, совершенное под предлогом продажи биле-
тов на футбольный матч, после того как в полицию 
обратился белгородец, которого обманули при по-
купке билета на футбольный матч. 

В результате проведенных оперативно-розыск-
ных мероприятий полицейские установили личность 
подозреваемого и в ходе служебной командировки 
изобличили 26-летнего жителя Москвы в соверше-
нии противоправных действий. Он разместил в Ин-
тернете объявление о продаже билетов. На него 
откликнулся болельщик из Белгорода, который пере-
числил подозреваемому около пяти тысяч рублей. 
Однако желанный билет он так и не получил. Про-
давец после перечисления денег перестал выходить 
на связь.

В отношении подозреваемого возбуждено уго-
ловное дело (Мошенничество). Санкции статьи - до 
двух лет лишения свободы. Фигурант проверяется на 
причастность к совершению аналогичных преступле-
ний. 

 ■Криминальная хроника

 ► 17 апреля - День ветеранов органов 
внутренних дел и внутренних войск 
МВД России. По понятным причинам 
не многие соберутся вместе в этот 
день, чтобы пожать друг другу руки 
и  вспомнить о совместной службе. 
Как живёт ветеранская организация 
городского управления внутренних 
дел, рассказывает заместитель  
председателя Владимир Копица. 

Старшему поколению белгородцев Владимира Ива-
новича представлять не надо. Он стоял у истоков созда-
ния Октябрьского РОВД Белгорода и городского управ-
ления внутренних дел. За его плечами без малого 75 
нелегких лет, но он по-спортивному подтянут, энергичен 
и не мыслит своей жизни без участия в деятельности 
белгородской полиции, поэтому активно работает и в 
ветеранской организации, и в Общественном совете го-
родского управления внутренних дел. 

Этот год был непростым для всех, а для старшего 
поколения - особенно сложным. Ветеранам пришлось 
отложить на неопределенный срок почти все массовые 
мероприятия, но это совсем не значит, что жизнь в орга-
низации замерла. Она продолжалась, приноровившись 
к новым условиям. 

Совет ветеранов не забыл о юбилейных датах тех, 
кто всю жизнь посвятил нелегкой службе в органах вну-
тренних дел. Ведь юбилей не перенесешь на полгода 
или год. 

С какой радостью встречала гостей, делегацию Со-
вета ветеранов: Валентину Колесникову, Ирину Лескину 
и Владимира Копицу 90-летняя Евдокия Алексеева! Бо-
лее 20 лет она посвятила работе с трудными подрост-
ками, и внимание коллег её очень тронуло. К памятным 
датам приурочил Совет ветеранов и вручение памятных 
медалей. 

Но активисты ветеранского движения были рядом 
со своими коллегами не только в радости. По мере воз-

можности старались поддержать тех, кто болен или по 
состоянию здоровья нуждался в помощи.

Неугомонный Владимир Иванович рассказывает: в 
последние годы пришел к убеждению, что ветеранам 
стоит больше внимания уделять работе с детьми и 
подростками по месту жительства. Встречи, беседы в 
учебных заведениях - это хорошо, но личный пример 
человека, за плечами которого богатый жизненный 
опыт, - совсем другое. В микрорайоне Оскочное вме-
сте с единомышленниками они смогли занять местных 
ребятишек спортом, чтобы отвлечь от дурного влияния 
улицы. Оборудуют свой стадион. Уже дошли до главы 
региона Вячеслава Гладкова и получили поддержку. 
Так что дело для старшего поколения всегда найдется. 

Вместе с Советом ветеранов Владимир Иванович 
сердечно поздравляет сослуживцев с праздником, же-
лает доброго здоровья, оптимизма, счастья и благопо-
лучия.

 ► В рамках антинаркотической акции 
«Призывник» сотрудники полиции 
провели лекторий для студентов БГТУ 
им. В.Г. Шухова.

Белгородская область присоединилась к общероссий-
ской антинаркотической акции «Призывник». Она будет 
проводиться в два этапа. Первый стартовал 1 апреля и 
продлится по 15 июля. В рамках акции сотрудники поли-
ции проведут в учреждениях образования профилакти-
ческие лекции и беседы. Прежде всего правоохранители 
уделят внимание юношам допризывного и призывного 
возраста. 

На днях состоялся лекторий в Студенческом дворце 
культуры Белгородского государственного технологиче-
ского университета им. В.Г. Шухова. Участниками меро-
приятия стали студенты вуза и кураторы студенческих 
групп – всего около пятисот человек. С ними встретились 
заместитель начальника отдела управления по контролю 
за оборотом наркотиков УМВД региона Марина Борченко 
и специалист ОГБУЗ «Областной наркологический дис-
пансер» Ольга Риккер.

Внимание собравшихся обратили на то, что нарко-
мания - заболевание, трудно поддающееся лечению и 
способное разрушить жизнь человека и его близких. Ма-
рина Николаевна напомнила об ответственности, пред-
усмотренной законодательством за незаконный оборот 

запрещенных веществ. Сотрудник полиции рассказала, 
что в последнее время преступники активно используют 
для вовлечения молодежи в криминальный бизнес мес-
сенджеры и социальные сети. Участники бесед узнали о 
наказании за пропаганду наркотиков и о том, что в поис-
ках легкого заработка можно надолго лишиться свободы. 
Гости призвали молодежь задуматься о своем будущем и 
выбрать правильный ориентир в жизни.

Выбираем правильные ориентиры  ■Акция
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Всегда найдётся дело по душе  ■Дата
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 ► Городская прокуратура поддержала 
в Октябрьском районном суде 
Белгорода обвинение в тяжком 
преступлении, причиной которого стала 
ревность. 

Это случилось осенью прошлого года, когда супруги, 
разгоряченные спиртными напитками, стали выяснять 
отношения. Слово за слово, и простая перебранка пере-
росла в скандал. Женщина, приревновав молодого су-
пруга, высказала ему свои претензии по поводу поздних 
возвращений домой. Она решила, что мужчина изменя-
ет ей. 

Дальше - больше. Словесный конфликт перерос в 

драку. Во время этого побоища женщина нашла на кухне 
нож, вооружившись которым, нанесла не менее двух це-
ленаправленных ударов в область левого плеча и один 
сильный удар в заднюю поверхность грудной клетки. 
Лезвие ножа так и осталось в теле супруга.

Её действия были квалифицированы как умышлен-
ное причинение тяжкого вреда здоровью, опасного для 
жизни человека, совершенное с применением предме-
тов, используемых в качестве оружия.

Приговором Октябрьского районного суда Белгорода 
подсудимой назначено наказание в виде лишения сво-
боды сроком на один год и шесть месяцев с отбыванием 
наказания в колонии-поселении.

Юлия БУШКОВА, 
помощник прокурора Белгорода

Удар в спину  ■Сообщает прокуратура
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Молодёжка «НБ»

Любимая набережная  ■Маршруты города 

 ► В Белгороде есть много мест, где 
подростки и студенты могут отдохнуть 
и отлично провести время. Я хочу 
рассказать про одно из них. Это 
Университетская набережная у реки 
Везёлки около БелГУ. 

Место очень красивое, ос обенно летом. Если вы здесь 
никогда не были, то есть как минимум пять причин, поче-
му это стоит сделать.

1. С набережной открывается прекрасный вид на зда-
ния университета и учебно-спортивный комплекс, на-
званный в честь многократной Олимпийской чемпионки 
и чемпионки мира по художественной гимнастике Свет-
ланы Хоркиной. Рядом с комплексом расположена скуль-
птура «Гимнастка».

2. Длинный мост, соединяющий берега, тоже можно 
назвать достопримечательностью. Молодежь здесь мо-
жет встречать захватывающие дух закаты. Мост явля-
ется отличной площадкой для просмотра белгородцами 
праздничных салютов. В выходные здесь много молодо-
женов, так как виды действительно завораживают. 

3. На набережной проводятся различные мероприя-

тия. Самым запоминающимся для меня стал фестиваль 
«Четыре стихии». Зрители слушали музыку в исполнении 
симфонического оркестра, наблюдали за полетом воз-
душных шаров, а также увидели файер-шоу, парамоторы 
и даже флайборды. Стоит ознакомиться с афишей пред-
стоящих мероприятий, и вам точно не придется скучать!

4. Университетская набережная – приятное место для 
прогулок. Прохожих здесь не очень много, так что можно 
встретить ребят, которые катаются на самокатах, вело-
сипедах или скейтах. А пенсионеры наслаждаются сол-
нечными деньками и активно занимаются скандинавской 
ходьбой. 

5. Набережная напротив НИУ БелГУ - это место кра-
сивых фонтанов. Мне нравится очень необычный фонтан 
- «Слеза декана». Его задумка заключается в том, что де-
кан плачет, когда студенты не посещают занятия, а потом 
плохо сдают экзамены. Но самый красивый – это фонтан 
с Архангелом Гавриилом на Университетской площади. 
Стоит дождаться вечера, когда включают подсветку, и вы 
сможете оценить его по достоинству!

Обязательно посетите Университетскую набережную 
в ясный солнечный день, и вы увидите, как красив наш 
город.

Майя ХОВАНОВА
ФОТО ИХ АРХИВА АВТОРА 

 ► Солнце, знакомые корпуса, шум 
морских волн, гул детских голосов. 
Ощущение, что я вернулась домой 
после долгого отсутствия… 

Здесь даже дышится намного легче, сам воздух напи-
тан счастьем, спокойствием и теплом. Хочется выйти на 
берег и бесконечно смотреть вдаль, смутно припоминая 
старые легенды про древние горы. Я в «Артеке» уже в 
третий раз. Мою энергетическую привязку к этому месту 
сложно передать словами. Здесь соседствуют зона ком-
форта и саморазвитие, адаптация и привязанность, сон 
и реальность. 

Моя смена была необычной, я была на медиафору-
ме. Медиафорум «Артек» - это грандиозное событие, 
которое каждый год собирает юных медийщиков со всей 
страны, распределяет их по командам и позволяет тво-
рить и реализовываться. Прямые эфиры, мастер-классы, 
медиапроекты. Опыт работы в команде талантливых и 
заряженных юных профессионалов со всей страны бес-
ценен. Ведь это так важно – уметь находить общий язык, 
уступать, настаивать, предлагать. 

Дети здесь - большие профессионалы. Создание все-
го контента падает именно на наши плечи. Всё – от идеи 

до конечной презентации продукта, всё делаем мы, юные 
работники медиаиндустрии.  Медийщикам дали площад-
ку, чтобы высказаться, – медийщики высказались! Имен-
но здесь, на медиафоруме рождаются самые гениальные 
идеи и зажигаются самые яркие звёзды. 

«Артек» даёт шанс почувствовать себя другим чело-
веком,  человеком успешным, признанным и настоящим. 
Тут открываются новые грани личности. Из «Артека» 
можно привезти много вещественных сувениров, благо 
магазины Bosco тут на каждом шагу, но самый главный 
сувенир, который я оттуда увезла, нельзя поставить на 
полку – это уверенность в себе и в том, что я всё делаю 
правильно. После поездки в «Артек» хочется жить, раз-
виваться, творить, стоять на своём, рисковать и созда-
вать. Он зажигает искры в детских сердцах и направляет 
заплутавшие огонёчки на верную дорогу.

После смены всегда остаётся горькое тянущее по-
слевкусие, как после чашки кофе. Она заряжает тебя на 
успех, но оставляет с пониманием того, насколько слож-
но будет жить дальше без горящих глаз вокруг. И чтобы 
вернуться в «Артек» и ещё хоть ненадолго почувствовать 
огонь рядом, ты готов работать до потери пульса. Не 
спать ночами, отметать идею за идеей, писать, изучать, 
создавать – и всё под светом путеводной звезды, кото-
рая мигает тебе своим пионерским огонёчком и шепчет: 

«Всё ещё впереди, перед тобой открыты все дороги! Дер-
зай, артековец!»

Ася КРОЛЕВЕЦКАЯ
ФОТО ИЗ АРХИВА АВТОРА

«Артек», ко мне корабликом бумажным приплыви…  ■М-мотивация  

Действ ия фильма происходят в 1977 году. Игорь Поль-
ский спешит на самолёт во Внуково, но при посадке теря-
ет справку на перевозку овчарки Альмы. Скрипя сердце 
он оставляет собаку на взлётной полосе. Пёс долго пы-
тается угнаться за самолётом, но в итоге сдаётся. В этот 
же день в аэропорт прилетает самолёт из Свердловска, 
пилот которого Вячеслав Лазарев везёт домой сына, де-
вятилетнего Колю, потерявшего мать.

Сюжет фильма напоминает историю японского Хатико, 
только вот события и герои немного другие. Если в «Хати-
ко» мы видим необычайную преданность животного, то в 
«Пальме» затрагиваются темы семьи, любви, раскаяния, 
дружбы и милосердия. Это невероятно красивая история 
о преданности. Брошенная немецкая овчарка не сдаётся и 
поселяется жить у одного из механиков. Каждый раз, когда 
прилетает рейс номер 18, она спешит встречать пассажи-
ров, надеясь отыскать своего хозяина. Коля Лазарев, сын 
пилота Лазарева, поначалу не идёт с отцом на контакт, он 
пытается купить билет и улететь домой, но вдруг находит 
друга в Альме, которую теперь зовут Пальма. Он един-
ственный, кто смог усмирить собаку, когда её пыталась 
«обезвредить» служба безопасности аэропорта. А позже, 
когда мальчик готовился улететь в шасси самолета, она 
спасла его, показав людям где он. Позже на протяжении 
всего фильма они проводят время вместе: ждут самолё-
ты, играют на пустыре около Внуково. 

В фильме затрагивается проблема сиротства и отно-
шений отцов и детей. Но на фоне всего этого раскрыва-
ется и тема выбора. В фильме проводятся две паралле-
ли: пилот, бросивший любимую ради карьеры, и хозяин, 
оставивший собаку ради заграничной командировки. В 
отличие от Игоря Польского, Вячеслав Лазарев, обретя 
сына, понял, что как бы ни была дорога мечта или карье-
ра, семья ценнее всех богатств. 

В фильме есть очень трогательные эпизоды. Один из 
ключевых - это приезд Польского в Москву. Перед этим 
мы видим душераздирающую картину и слышим очень 
важные слова. У собаки аритмия, ведь прошло столько 
времени, а хозяин ещё не вернулся. Ночью к ней прибе-
гает Коля и умоляет уйти из-под дождя и не бросать его, 
как когда-то сделал отец. Мальчик искренне любит соба-
ку, он обращается к ней: «А у меня мама умерла. Мне 
что, тоже теперь лечь здесь и умирать?». Собака встаёт 
и принимает его как хозяина, облизывая лицо. На сле-
дующий день прилетает Польский, о чем докладывают 
Лазареву. За считанные минуты перед рейсом состоялся 
разговор. Коля не хочет отпускать собаку, и Вячеслав го-
ворит: «Значит, тебе на неё плевать! Если любишь – от-
пусти».

- Так же, как ты нас с мамой?
Чуть позже собрались журналисты, и вот выходит 

Польский. Собаку на верёвке держит грустный Коля. 

Пальма идёт к долгожданному хозяину, но вдруг начи-
нает вырываться к мальчику. Лазарев отказывается ле-
теть, ведь ему важнее счастье сына, к тому же он уже 
поговорил с Польским и узнал, что тому собака не нуж-
на - не хотел он её никогда. Пальму отпускают, и на её 
счастливый лай оборачивается Коля. Это кульминация 
– встреча настоящего хозяина и самой преданной со-
баки в СССР!

Этот эпизод важен не просто потому, что насыщен 
событиями, он утверждает такие ценности, как предан-
ность, любовь отца к сыну и самопожертвование.

Отдельно стоит выделить работу операторов, монта-
жеров и звукорежиссёров. Посыл фильма очень важен, 
но приятно чувствовать и то, что это было снято с лю-
бовью. Замечательная цветокоррекция сцен с хорошо 
подобранной музыкой, к тому же отснятых золотыми 
руками операторов, украшает фильм и все его идеи. 
Тронула до глубины души и игра актёров, она действи-
тельно заставила не раз сказать знаменитое: «Я верю!»

«Пальма» - новый уровень в российском кинемато-
графе. Про любовь и преданность снято много филь-
мов, но немногие  из них вызывают искренние слезы и 
радость, так сильно западая в душу. Когда я смотрела 
фильм, и подумать не могла, что он принесёт мне боль-
ше эмоций, чем самое кассовое фэнтэзи. Открытием 
оказалось и то, что фильм был основан на реальных 
событиях, происходивших в 1974 - 1976 годах во «Вну-
ково». В 1976 году в «Комсомольской правде» вышла 
статья об этом под названием «Два года ждёт», напи-
санная Юрием Ростом, а в 1988 году на основе статьи 
был снят художественный фильм «На привязи у взлёт-
ной полосы». Посмотрите обязательно. 

Виктория ГАЛЕЕВА 

 ■Кинообзор Пример настоящей верности
 ► В марте состоялась премьера фильма «Пальма» - история о собаке, которая ждала 

своего хозяина. Знакомый сюжет, правда? Но «Пальма» рассказывает другую 
историю, историю с русской душой.
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- Михаил Сергеевич, как вы относи-
тесь к утверждению, что Белгород яв-
ляется спортивным городом?

- Белгород, наверное, не самый спор-
тивный город в мире, но мы прикладываем 
к этому усилия. Речь идёт не только о высо-
ких достижениях в различных видах спорта, 
но и о том, что жители занимаются физиче-
скими упражнениями для своего здоровья. 
Мы стараемся проводить массовые меро-
приятия и видим - их посещает все больше 
и больше белгородцев. Горожане стали ак-
тивнее заниматься бегом и тренироваться 
на спортплощадках, число которых в Белго-
роде неуклонно увеличивается. Реконстру-
ируются ветхие уличные площадки, а также 
планируется строительство новых, в том 
числе крытых. Примером тому - первый в 
городе футбольный манеж. Футбол - попу-
лярный у белгородцев вид спорта, но зимой 
детям тренироваться пока негде. Строи-
тельство крытого манежа позволит решить 
эту проблему. 

- Прослеживается ли тенденция, 
когда спортивные мероприятия горо-
жане посещают всей семьёй? Как про-
водится пропаганда здорового образа 
жизни среди детей?

- Мы столкнулись с ситуацией: участни-
кам неинтересно приходить на спортивное 
мероприятие со своей семьёй. В состяза-
ниях, как правило, участвует один человек, 
а его домочадцы стоят и ждут, пока он ос-
вободится. По моему мнению, интересно 
должно быть всем. Постараемся сделать 
так, чтобы члены семьи выступали хотя бы 
в качестве группы поддержки спортсмена. 

- Родители всегда заинтересова-
ны, чтобы дети вели здоровый образ 
жизни. Как привить ребенку любовь к 
спорту, когда есть гаджеты и вирту-
альные миры?

- В данном вопросе главную роль игра-
ют родители. Если им безразлично, чем 
занимаются дети и как у них прошла тре-

нировка, то на успех рассчитывать не при-
ходится. Многое, конечно, зависит также от 
тренера и места проведения спортивных 
занятий. Ребенку должно нравиться то, чем 
он занимается.

- У каждого, кто занимался спортом, 
был момент, когда хотелось бросить 
регулярные изнурительные трениров-
ки. Что вы думаете по этому поводу?

- Лично у меня такое желание никогда 
не возникало. Отец всегда меня поддержи-
вал - возил на тренировки и различные со-
ревнования. Некоторые ребята, с которыми 
я занимался, бросили заниматься спортом. 
Дело в том, что у пловцов тренировки дваж-
ды в день. Первая начиналась в 7 часов 
утра. После этого были уроки в школе, а в 
пять часов вечера проходила вторая тре-
нировка. Далеко не всем такой распорядок 
дня по силам.

- Михаил Сергеевич, что вам в жизни 
дали многочасовые тренировки и, как 
результат, звание мастера спорта по 
плаванию? 

- На тренировках частенько приходится 
преодолевать себя, добиваясь поставлен-
ной цели. В конце концов, это позволяет 
сформировать характер - никогда не опу-
скать руки и всегда идти вперед.

- В городском управлении физиче-
ской культуры и спорта сотрудники 
представляют собой слаженную ко-
манду? 

- Да, могу об этом с уверенностью ска-
зать. У нас в коллективе, кроме меня, шесть 
женщин. Перед сотрудниками управления 
стоит задача популяризации здорового 
образа жизни и массового спорта. Что ка-
сается спорта высоких достижений, то мы 
взаимодействуем со спортивными школами 
и профессиональными командами. Отмечу, 
что сейчас в Белгороде функционируют 16 
спортивных школ, шесть из которых подве-
домственны нашему управлению и столько 

же муниципальному управлению образо-
вания города. Кроме того, четыре школы 
олимпийского резерва находятся в област-
ном подчинении. Стремимся налаживать 
эффективное межотраслевое взаимодей-
ствие. 

Многие спортивные школы сейчас обе-
спечены необходимым инвентарём на дол-
гие годы. Первостепенные задачи связаны 
с организацией выездов команд на сорев-
нования и учебно-тренировочные сборы. 

Мы имеем серьезную поддержку в рам-
ках национальных проектов. Например, на 
федеральные средства в районе Ботани-
ческого сада сейчас строится целый спор-
тивный кластер. Кроме крытого манежа, 
он будет включать в себя два открытых 
футбольных поля с атлетическим ядром, 
а также современный физкультурно-оздо-
ровительный комплекс. Здесь планируется 
открыть областную школу футбола. Будем 
выстраивать систему так, чтобы после 18 
лет ребенок продолжал тренироваться и 
мог попасть в наш футбольный клуб «Са-
лют». 

- Михаил Сергеевич, а какие ещё 
виды спорта, кроме футбола, популяр-
ны в городе среди детей и их родите-
лей?

- Популярностью пользуются волейбол 
и плавание, спортивная и художественная 
гимнастика, а также различные единобор-
ства. В Белгороде также есть секции по 
весьма необычным видам спорта. Напри-
мер, акробатическому рок-н-роллу. 

- Любители пробежек зачастую про-
кладывают маршруты вдоль обочин 
автомагистралей. Существуют ли 
планы по обустройству в областном 
центре дорожек для занятий бегом?

- Нам бы пока сеть велодорожек рас-
ширить, а потом можно приступить и к об-
устройству специальных беговых дорожек. 
Хотя это было бы здорово! Число людей 
на велосипедах с приходом весны заметно 
выросло. С развитием инфраструктуры их 
будет становиться всё больше. 

- Михаил Сергеевич, какие условия 
созданы в Белгороде для занятий спор-
том? Ведь далеко не все горожане мо-
гут позволить себе в настоящее вре-
мя посещать фитнес-клуб.

- После реконструкции набережной 
реки Везёлка все большую популярность 
набирают утренние тренировки. Причём 
не только занятия бегом или езда на вело-

сипеде. В прибрежной зоне установлены 
уличные тренажёры и турники, обустроены 
спортивные площадки. Кроме того, все ста-
дионы общеобразовательных школ доступ-
ны для жителей. Пока не все они находятся 
в надлежащем состоянии. Эту проблему 
призвана решить региональная программа 
«Стадион для всех». Было бы только же-
лание заниматься спортом, а место всегда 
найдётся.

- Начальник управления спорта мо-
жет быть только чиновником и не 
быть спортсменом?

- Должен быть и тем, и тем. Личный при-
мер - это основное. Мы стараемся прово-
дить мероприятия интересные и для нас 
самих.

- Чем лично занимаетесь вы?
- Я плаваю, бегаю по утрам, сейчас от-

крою сезон велопрогулок, на работу буду 
ездить на велосипеде. Как раз 17 апреля 
мероприятие, посвященное открытию ве-
лосезона, на которое мы всех приглашаем. 
Увлекаюсь борьбой. 

- Спортивный мэр Юрий Галдун, 
который и сам бегает и других призы-
вает - это отдушина для управления 
физкультуры и руководителя?

- Да, он поддерживает все проекты, свя-
занные со спортом. Юрий Владимирович 
стал принимать участие в наших забегах 
и сотрудники администрации очень охотно 
решили поддержать его, и горожане в том 
числе. Большое время перед забегом зани-
мает фотосессия, участники хотят сфото-
графироваться с мэром.

- Как проходит ваш отпуск? Актив-
но?

- Да. Я не люблю пляжный отдых. Но 
если оставаться в городе, то меняю род де-
ятельности. В феврале был в отпуске, и у 
меня была пятидневная поездка на Байкал. 
Путевку выбрала жена, и она не укоряла 
меня, что было очень холодно, а холодно 
было очень.

- В чем заключалась цель экспеди-
ции?

- Просто прогуляться, мы шли по диким 
местам, по озеру Байкал, за пять дней одо-
лели порядка 70 км. Шли пешком, где не-
возможно было пройти на озерных коньках.

- Есть планы на лето или желание 
сделать что-то из ряда вон выходя-
щее?

- Я бы еще раз сходил на Эльбрус, по-
гулять по горам. Я выбираю такой отдых, 
потому что отсутствие мобильной связи ос-
вобождает от информационной нагрузки, и 
ты отдыхаешь. 

Беседовала Светлана ГУБИНА
ФОТО СЕРГЕЯ ДРАЧЁВА

Михаил Носков: 

«Занятия спортом формируют характер»
 ■ Такая тема

 ► Мы, говоря о нашем городе, часто используем фразы: 
«Белгород - зелёная столица» и «Белгород - белый город». 
Но можно ли говорить: «Белгород - спортивный город»? 
Насколько это утверждение справедливо? Об этом мы  
говорили с руководителем управления физической культуры 
и спорта Белгорода Михаилом Носковым в ходе программы 
«Такая тема» на телеканале «Белгород 24».

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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В поединке 18-го тура первенства Рос-
сии среди команд ПФЛ гранатово-чёрные 
гостили в подмосковных Химках. Встреча 
против одноимённого клуба началась для 
белгородцев успешно - уже на четвёртой 
минуте Денис Грибанов с одиннадцати-
метровой отметки открыл счёт. Спустя 
ещё 25 минут «салютовцы» удвоили пе-
ревес - Андрей Ивантеев убежал на ран-
деву с голкипером хозяев и сделал счёт 
0:2. Однако буквально в следующей ата-
ке подмосковные футболисты один мяч 
отыграли, отличился Александр Оленёв. 
Во второй половине матча команды соз-

дали немало опасных моментов, но отли-
читься удалось лишь белгородцам. За 15 
минут до финального свистка всё тот же 
Ивантеев головой замкнул передачу пар-
тнёра по клубу и установил окончатель-
ный счёт - 1:3.

Таким образом, благодаря уверенной 
гостевой победе подопечные Валерия 
Есипова с 36 очками вплотную приблизи-
лись к лидеру национального первенства - 
«Сатурну», отставая от раменчан лишь 
на очко. Следующий поединок салютовцы 
проведут 18 апреля в Белгороде против 
«Сахалина». 

Успех в гостях  ■Футбол
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Поединки с сургутским «Газпромом-
Югрой», «Динамо-ЛО» из Ленинградской 
области и оренбургским «Нефтяником» 
должны были дать ответ, как именно рас-
пределятся места в нижней части турнир-
ной таблицы российской суперлиги.

Проиграв «Газпрому-Югре» (0:3) и 
«Динамо-ЛО» (1:3), белгородцы смогли 
собраться с силами на последний матч 
и дали бой «Нефтянику», завершив непро-
стой для себя сезон победой со счётом 3:1.

Тем не менее единственная победа на 

этом этапе не позволила нашей команде 
изменить своё турнирное положение. На-
брав по итогам чемпионата 22 очка и имея 
в своём активе 7 побед, «Белогорье» так и 
закончило сезон 2020-2021 на последнем 
14 месте.

Теперь белгородским любителям во-
лейбола и болельщикам команды остаёт-
ся ждать обновления состава, которое, по 
словам руководства клуба, позволит «Бе-
логорью» в следующем сезоне показать 
куда более высокие результаты.

«Белогорье» 
завершило сезон победой

 ■Волейбол

В тему
 ► Белгородский 

волейбольный клуб 
возглавит Борис Колчин 

Латвийский специалист последний раз  
возглавлял белгородский клуб в сезоне 
2019/2020, а за всю историю вместе с Ген-
надием Шипулиным выиграл три Лиги чем-
пионов и один клубный чемпионат мира, 
пять раз становился чемпионом России.

ФОТО VK.COM/BELOGORIEVOLLEY И GAZPROM-UGRA.RU

Соревнования прошли во Дворце спор-
та «Космос». За звание чемпионов боро-
лись 18 команд. В отборочных соревно-
ваниях перед кубком России участвовало 
около 200 специалистов из Белгорода, 
Орла, Костромы, Воронежа, Вязьмы, 
Брянска, Домодедово, Внуково и других 
регионов ЦФО. 

- Это объединяет всех, потому что 
благодаря спорту люди становятся бли-
же друг к другу и общение играет не-
маловажную роль. Эти соревнования 
проводятся уже второй раз, - отметил 
временно исполняющий обязанности 
председателя БРООГО ВФСО «Динамо»  
Азар Марданов.

Волейбол позволяет сотрудникам ФСБ 
оставаться в отличной физической фор-
ме и помогает при исполнении служебных 
обязанностей. Отборочный чемпионат 
провели в Белгородской области неслу-
чайно, ведь Белгород считается волей-
больной столицей России.

Помогает в службе  ■Волейбол
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 ► В областном центре прошёл турнир по волейболу среди 
сотрудников управлений ФСБ Центрального федерального 
округа. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

 ► В областном центре 
возобновили приём 
беговых нормативов 
комплекса ГТО. 

МБУ «Муниципальный центр организа-
ционно-методического обеспечения ГТО» 
г. Белгорода с 6 апреля возо бновил  приём 
беговых нормативов ВФСК ГТО (бег на ко-
роткую/длинную дистанцию, смешанное 
передвижение на 1 000/2 000 м, скандинав-
ская ходьба на 3 км, челночный бег) на ста-

дионе МБУ СШОР № 5 г. Белгорода (ул. 60 
лет Октября, 7а). Выполнять нормативы 
можно будет еженедельно по вторникам с 
18.00 до 19.00.

При себе необходимо иметь медицин-
ский допуск и документ, удостоверяющий 
личность.

Свою заявку с указанием ФИО, УИНа и 
контактных данных вы можете присылать на 
адрес электронной почты gtobel@mail.ru, в 
сообщения группы социальной сети «ВКон-
такте» «ГТО в Белгороде» (https://vk.com/
gtobel), а также оставить по тел. 41-10-35.

Приглашение к бегу  ■ ГТО

Побороться за звание лучших рукобор-
цев со всей страны приехали 107 спортсме-
нов из 22 регионов. Соревнования прово-
дились как в личном первенстве, так и в 
командном зачёте. В личном первенстве 
победителями в разных весовых категориях 
стали магистранты - члены Ассоциации вы-
пускников НИУ «БелГУ» Никита Меркер (85 
кг), Михаил Кудряшов (90 кг), Кирилл Белю-
сев (100 кг) и Давид Шамей (110 кг). Среди 
девушек равных не было студентке перво-

го курса факультета физической культуры 
Софии Клименко (50 кг). Еще несколько 
спортсменов заняли вторые и третье места. 
В общей сложности в личном зачёте у арм-
рестлеров НИУ «БелГУ» 15 призовых мест.

В командном зачёте сборная НИУ «Бел-
ГУ» взяла серебро, золото у студентов Се-
веро-Кавказского горно-металлургического 
института из города Владикавказа, третье 
место у команды Белгородского аграрного 
университета им. В.Я. Горина.

Сильные руки  ■Армрестлинг

 ► В УСК Светланы Хоркиной завершились всероссийские 
соревнования по армрестлингу среди студентов, 
приуроченные к 145-летию со дня основания Белгородского 
госуниверсит ета. 
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 ► «Салют Белгород» выиграл у подмосковных «Химок-М». 
Победа со счётом 3:1 вывела белгородцев на второе место 
в турнирной таблице. 

 ► С 9 по 11 апреля в Сургуте проходили матчи второго этапа 
финального турнира за 11-14 места чемпионата России 
по волейболу. 
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По горизонтали: Барсук. Спрут. Угол. Ритуал. 
Терн. Паек. Латы. Сша. Вьюн. Вымя. Руся. 
Гран. Сноп. Дефицит. Роща. Рок. Рать. Принц. 
Взмах. Чукча. Грибы. Вставка. Обрыв. Плюс. 
Выпас. Отродье. Багги. Секач. Стопа. Угар. 
Корт. Але. Кома. Хаки. Эпос. Роса. 

По вертикали: Труппа. Кукловод. Транспорт. 
Фу. Полтысячи. Бес. Товарищ. Лентяй. Ночь. 
Руда. Артишок. Отходы. Тайм. Путч. Цена. 
Затраты. Часы. Бега. Ушиб. Величина. 
Верстак. Поло. Сберкасса. Выпь. Летучка. 
Особа. Ринг. Сота. Диск. Архар. Поэт. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 13 
от 9.04.2021 г.

Календарь погоды на неделю с 16 по 22 апреля

cgms.ru

16.04
ПТ

17.04
СБ

18.04
ВС

19.04
ПН

20.04
ВТ

21.04
СР

22.04
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 740
днем   742

ночью 743
днем   744

ночью 744
днем   744

ночью 744
днем   744

ночью 741
днем   736

ночью 732
днем   733

ночью 735
днем   740

Температура 
воздуха, °C

ночью    6
днем    14

ночью    5
днем    13

ночью    4
днем    12

ночью    3
днем    15

ночью    5
днем    10

ночью    4
днем      9

ночью    3
днем    10

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра Ю-В Ю-З Ю-В В В Ю З

Скорость
ветра, м/с 5 3 2 4 8 5 5

16 и 17 апреля геомагнитное поле неустойчивое.

Г О Р О С К О П

Источник: lunday.ru

19 - 25 АПРЕЛЯ
Что звезды обещают

ОВЕН 
В понедельник Овну следует сдерживаться и не начинать ссору с 
близкими. Не сможете взять себя в руки - разразится настоящая 
буря. Середина недели поспособствует гармонии в личной жизни 
как для  семейных, так и свободных представителей этого знака 
зодиака. Если вы рассчитывали услышать признание, скорее все-
го, оно будет. В воскресный день Луна, расположенная в знаке-
антагонисте, может ухудшить состояние здоровья.

ТЕЛЕЦ 
Если вы хотите добиться максимума на работе или в бизнесе, по-
старайтесь в понедельник обзавестись полезными знакомствами. 
Со вторника до четверга этому знаку зодиака придется непросто 
в сфере взаимоотношений: разочарования или ссоры испортят 
настроение. Зато Тельцы возьмут реванш 22 и 23 апреля - перед 
их обаянием мало кто сможет устоять. В конце недели, с 24 по 
25 апреля, обратите внимание на самочувствие - полноценный 
отдых вам не помешает.
БЛИЗНЕЦЫ 
Вибрации Луны в фазе роста и планет-покровителей окажут 
благоприятное влияние на представителей этого знака зодиака. 
Все сложится таким образом, что уже в первой половине недели 
Близнецы не будут иметь недостатка в финансах и преуспеют в 
карьере. Возможно, вам предложат новую должность и выгодную 
подработку. Не ссорьтесь с членами семьи 23 и 24 апреля - ваши 
обидные слова долго не забудут. Воскресенье вы посвятите быту.
РАК 
В понедельник делайте все, что хотите - начинайте новые отно-
шения, ищите новую работу или даже открывайте собственное 
дело. Все будет играть Раку на руку. Середина недели - подхо-
дящий период для урегулирования денежных вопросов и финан-
совых вложений. Можете пройтись по магазинам. В пятницу тру-
долюбие будет решающим фактором грандиозного успеха этого 
знака зодиака. Воскресенье пройдет обычно.
ЛЕВ 
Середина весны окажется для Львов успешной. С начала и до 
середины недели проблем в работе, бизнесе или любви не пред-
видится. Одинокие представители этого знака зодиака вполне 
могут встретить свою судьбу. С четверга Луна в фазе роста даст 
вам энергию, необходимую для решения нескольких важных дел, 
и поспособствует увеличению заработка.
ДЕВА 
На этой неделе людям, рожденным под таким знаком зодиака, 
придется посвятить немало времени, помогая друзьям и знако-
мым: эти поступки оценят в дальнейшем по достоинству. Не упу-
скайте случая побыть в кругу близких по духу людей. С четверга 
сама Судьба подарит Деве несколько прекрасных шансов вопло-
тить в жизнь давние мечты. Если же вы твердо намерены изме-
нить свою жизнь - данный период подходит как нельзя лучше.
ВЕСЫ 
Прислушайтесь к совету 10-го зодиакального дома - не вступайте 
в споры в понедельник. Если Весы не смогут сдержать эмоций, 
то надолго поссорятся с сотрудниками или начальством. Сере-
дина недели подойдет для общественных поручений, а поход на 
людные мероприятия принесет этому знаку зодиака не только по-
зитивные эмоции, но и интересные знакомства.
СКОРПИОН 
В понедельник Скорпиону рекомендуется заняться решением 
юридических вопросов. Сейчас это займет минимум времени и 
сложится в вашу пользу. Со вторника по четверг деловым людям 
не стоит проводить встречи и заключать договора - скорее всего, 
ничего хорошего из этого не выйдет. Также этому знаку зодиака 
пока нежелательно ходить на собеседования и связываться с фи-
нансами. В конце недели, с 24 по 25 апреля, обратите внимание 
на советы друзей - они окажутся уместными и полезными.
СТРЕЛЕЦ 
В середине весны растущая Луна сыграет положительную роль в 
жизни Стрельца - вашей энергии и оптимизму можно только поза-
видовать. Почти все будни представители данного знака зодиака 
должны посвятить карьере или своему делу. Это сыграет важную 
роль в их дальнейшем развитии. Тем, кто в поисках работы, сле-
дует активно ходить на собеседования. Хорошо пройдут деловые 
поездки и переговоры. Не расстраивайтесь, если в пятницу воз-
никнут проблемы на работе. Просто постарайтесь свести обще-
ние к минимуму, чтобы не спровоцировать конфликтную ситуа-
цию.
КОЗЕРОГ 
Прямо с понедельника знак-антагонист привлечет в жизнь Ко-
зерога массу хлопот. К сожалению, нетерпимость вашего зна-
ка зодиака не позволит решить их мирно, что также приведет к 
определенным проблемам. Следующие три дня вас будет мучить 
совесть. Не торопитесь идти с повинной, иначе рискуете спрово-
цировать конфликт еще раз. В пятницу, а также в конце недели, 
с 24 по 25 апреля, обратите внимание на душевное состояние и 
приведите чувства в порядок. Лучше всего поможет общение с 
близкими или визит к друзьям.
ВОДОЛЕЙ 
Первая половина недели Водолея точно не порадует. Знак-
антагонист начнет разрушать все планы и вносить разлад во 
взаимоотношения. Не поможет даже ваш позитивный взгляд на 
жизнь. В будние дни старайтесь не допускать ошибок в работе. 
Кроме того, этому знаку зодиака следует стараться всеми сила-
ми не ссориться с близкими. Личная жизнь вас тоже не заставит 
улыбаться. Пятница и суббота также окажутся проблематичны-
ми. Зато в воскресный день ситуация начнет меняться в лучшую 
сторону.
РЫБЫ 
Понедельник на этой неделе в середине весны усилит при-
влекательность Рыб, а оптимизм придаст особое обаяние. По-
этому готовьтесь к романтическим неожиданностям. До четверга 
включительно вы будете заняты скучной работой. Постарайтесь 
не вносить разнообразие в семейную жизнь, провоцируя раз-
ного рода конфликты. Луна в фазе роста пройдет через знак-
антагонист 23 и 24 апреля. Постарайтесь в эти дни не пить спирт-
ное и не есть некачественную пищу. Воскресный день этого знака 
зодиака будет спокойным, хотя по-прежнему безрадостным.

Досуг

■ Ìóäðûå ìûñëè

Выражаем искренние соболезнования, слова сочув-
ствия и поддержки родным и близким 

Николая Ивановича 
ТИТОВА.

Николай Иванович - пример истинного служения 
Родине. Вёл большую работу по патриотическому вос-
питанию молодёжи, занимался важными проектами, на-
правленными на укрепление связей с подшефными вой-
сковыми частями. Он был профессионалом своего дела, 
целеустремленным и решительным человеком, добрым, 
отзывчивым и внимательным. Все это позволило ему за-
служить уважение коллег и признательность земляков. 
Светлая память Николаю Ивановичу.

С.А. БОЖЕНОВ,
Депутат Государственной Думы ФС РФ, 

члены Попечительского Совета  фонда «Отечество»

Жизнь - это то, что с тобой происходит, 
пока ты строишь планы. 

Джон Леннон  

Друзья, коллеги и сослуживцы глубоко 
скорбят по поводу кончины 

Николая Ивановича 
ТИТОВА

и выражают глубокие соболезнования 
его родным и близким.

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ТОРГОВАЯ ЯРМАРКА

Срок проведения: 24.04.2021 г.; 25.04.2021 г.; 1.05.2021 г.; 2.05.2021 г.; 8.05.2021 г.; 
09.05.2021 г.; 15.05.2021 г.; 16.05.2021 г.; 22.05.2021 г.; 23.05.2021 г.; 29.05.2021 г.; 30.05.2021 г. 
с 9:00 до 20:00.

 Название ярмарки: муниципальная торговая ярмарка «Фермерская».
Вид ярмарки: периодическая.
Прием заявок: с 16.04.2021 г. по 22.04.2021 г. с 09.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00.
Организатор ярмарки: управление потребительского рынка департамента экономического 

развития администрации города Белгорода.
Адрес: г. Белгород, ул. Николая Чумичова, 31-а, этаж 2, кабинет № 7.
Контакты: uprb@yandex.ru/тел.: 33-71-58.

Информация о плане и перечне размещена по следующей ссылке: 
https://www.beladm.ru/deyatelnost/ekonomika/predprinimatelstvo/torgovlya.
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«Майор Гром: Чумной доктор» 
(Россия, боевик, криминал) 12+  
«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«100 % волк» (Австралия, муль-
тфильм) 6+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Чернобыль» (Россия, драма, 
история) 12+  

«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«Годзилла против Конга» 
(США, триллер, фантастика) 12+  
«Майор Гром: Чумной доктор» 
(Россия, боевик, криминал) 12+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 323-232

Реклама

«Годзилла против Конга» 
(США, триллер, фантастика) 12+  
«Майор Гром: Чумной доктор» 
(Россия, боевик, криминал) 12+  
«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«100 % волк» (Австралия, муль-
тфильм) 6+  
«Чернобыль» (Россия, драма, 
история) 12+  
«От винта» (Россия, муль-
тфильм) 6+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

16 - 22 апреля

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 360, вырезка - 330, 
лопатка - 280, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, ребра - 

280, рулька - 120, сало - 60, говя-
дина: на кости - 330, вырезка - 570, 
печень - 370, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 240; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 320, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 40, 
свекла - 45, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 60, капуста - 40, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 150, 
огурцы - 100, помидоры - 140, перец -
260, шампиньоны - 140, яблоки - 80, ба-
наны - 80, лимоны - 200, апельсины -
170, виноград - 250, киви - 200, манда-
рины - 170. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 45, мед (3-литровая банка) - 
1000 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Белгородский 
государственный 

театр кукол

17 апреля, 11.00, 13.00 - «Руслан 
и Людмила» 6+
18 апреля, 11.00, 13.00 - «Золо-
той цыпленок» 0+
16.00 - Юбилей актера Бориса 
Егорова «Грешневая каша» 12+

Реклама

Реклама

 ■ Творчество

Более 50 лет назад народный 
художник Киргизской ССР Алек-
сандр Игнатьев основал в Ва-
луйках музей изобразительных 
искусств. Он передал 80 произ-
ведений живописи и графики в 
дар родному городу. Подарен-
ная коллекция положила начало 
формированию музейного со-
брания. 

- Если бы не его напори-
стость, настойчивость, его та-
лант, его патриотизм, то сегодня 
музея, однозначно, не было бы. 
Во всяком случае, такого музея, 
- поделилась директор Валуй-
ского историко-художественного 
музея Марина Войцеховская.

На выставке в Белгороде 
представлена лишь часть - 30 
произведений живописи и гра-
фики. Экспозиция знакомит зри-
теля с художниками, чья судьба 
неразрывно связана с развити-
ем изобразительного искусства 
в Киргизии.

- На выставке представлены 
работы самого Александра Иг-
натьева, его жены Диль-Афруз 
Асылбековой, казашки по про-
исхождению, его дочери Диль-
Фируз Игнатьевой и его зятя 
Теодора Герцена, - рассказала 
заведующая сектором живопи-
си, скульптуры и декоративно-
прикладного искусства отдела 

хранения и экспозиционно-вы-
ставочной работы Белгородско-
го художественного музея Гали-
на Половина.

На полотнах чаще всего 
встречается среднеазиатская 

тема, но есть и те работы, кото-
рые посвящены Белгородской 
земле.

Выставка работает до 10 мая.

Алёна ХЛУДЕЕВА
ФОТО ДМИТРИЯ ЯРЕМЫ

 ■ВыставкаОт Средней Азии до Черноземья
 ► Открылась выставка «Россия, Киргизия – 

сплетение судеб». Экспозицию приурочили 
к 115-летию со дня рождения валуйчанина 
Александра Игнатьева.

Смотр талантов 
и вдохновения

 ► В Белгороде проходит конкурс 
вокального и хореографического 
искусства «Навстречу Победе».

Ставший уже традиционным, 
этот смотр талантов проходит во 
Дворце культуры «Энергомаш» 
уже в четвертый раз.

Конкурс приурочен к 76-й го-
довщине Победы в Великой Оте-
чественной войне как способ 
сохранить память и выразить 
свою благодарность героям. В 
нем приняли участие более 500 
человек разного возраста. На 
сцене Дворца блистают и юные 
артисты, и опытные вокалисты и 
танцоры.

- Белгородская земля, в принципе, всегда славилась талантами. 
И я очень рад, что молодые люди занимаются искусством, - отметил 
Леонид Бомштейн, российский оперный певец, солист Большого те-
атра России, председатель жюри в номинациях:  академический и 
эстрадный вокал.

Конкуренция жесткая, и жюри нелегко определить победителя. 
Но каждый из участников уже стал победителем, сделав свой шаг на 
сцену, навстречу Победе. 

Элла МАШИР

ФОТО СЕРГЕЯ ДРАЧЁВА

Космос в «Октябре»
 ► В Белгороде нарисовали 

большой портрет Юрия Гагарина.
Творческий перформанс 
приурочили к 60-летию первого 
полёта человека в космос.

Эту юбилейную дату 
белгородские худож-
ники из MadFamPaint 
отметили творческим 
перформансом, нари-
совав Юрия Гагарина 
на холсте.

- Мы - художники, и 
так отмечаем празд-
ник. Хотим, чтобы го-
рожанам тоже было 
приятно, - рассказал 
художник Максим Коб-
зев.

Вариантов, как изобразить Юрия Гагарина, было три. Выбрали са-
мый космический и необычный. Работы ребят из художественного объе-
динения MadFamPaint Максима Кобзева и Егора Коноваленко уже давно 
радуют глаз белгородцев.

- В Белгороде и в области около 15 домов и фасадов с нашими карти-
нами. Вот и ещё одна работа добавилась, - отметил Егор Коноваленко.

Холст с изображением Юрия Гагарина пополнит коллекцию других 
работ в МКЦ «Октябрь». 

Элеонора БЛАГОВЕЩЕНСКАЯ

 ■Дата

6+

ФОТО АЛЕКСАНДРА ПОДДУБНОГО




